
SEXTA-FEIRA, 11 DE ABRIL DE 2008 �VARIEDADES

Correio Ndo orte
Sexta-feira, 11 de abril de 2008       Edição n°2830 www.jornalcorreiodonorte.com.br R$ 1,50 O Nosso Jornal!

Página 10

Empresa diz que vai adequar-se; 
moradores cobram agilidade

FAÇA SUA CARTEIRA CONOSCO!

Página 18

HOSPiTaL  
SanTa CRUZ

UI será fechada 
por 150 dias

PáginaS 12 E 13

Lumber, mocinha 
ou vilã na Guerra 
do Contestado?

à espera
Desde maio de 2007, a 
família almeida mora em 
um paiol, depois que sua 
casa foi destruída por um 
pinheiro, que caiu por 
conta da força de um tor-

nado. 
eles cobram promessa do 
prefeito Leoberto Weinert 
(pMDB), que lhes asse-
gurou ajuda para construir 

uma nova casa
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PELÍCULA DE MILHO
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Numa competição de revezamento, em 
que um grupo de atletas se alterna 
para cumprir um propósito, a confi-

ança no esforço de cada membro da equipe 
é imprescindível. É necessário empreender 
esforços e cultivar a dedicação e a  persever-
ança para se alcan-
çar a vitória. Com 
os casais é a mesma 
coisa. Em qualquer 
relacionamento, a 
credibilidade no es-
forço do outro, no 
sentido de melhorar 
a qualidade de vida 
do casal, é funda-
mental. 

Muitas vezes, 
para que as ami-
zades sejam dura-
douras, há necessidade de se contornar 
os impasses e as diferenças casuais com 
inteligência e afeto. No convívio entre duas 
pessoas que dividem o mesmo teto e a mes-
ma cama, então, não há o que discutir. Muitos 
casais, que convivem há algumas dezenas de 
anos, reconhecem as inúmeras vezes em que 
foram necessários os “revezamentos” com 
o parceiro na paciência, na perseverança e 
no amor – de forma a se acolherem, conhe-
cerem e aprenderem mutuamente por meio 
das diferenças. 

Falar dessas diferenças como riquezas 
pode parecer uma utopia. Afinal, o convívio 
com alguém que se parece ou que pensa 
como a gente é aparentemente o mais lógico. 
Por outro lado, pessoas que convivem por 
muito tempo com sua “cara metade”, ainda 
que tenham comportamentos completamente 
distintos, percebem ter avançado no cresci-
mento de suas similaridades como casal, 
sem perder sua própria identidade, a partir 
da convivência. 

Enquanto não dividíamos nosso dia com 
alguém, o tempo estava inteiramente à nossa 
disposição. Podíamos fazer de tudo. A partir 
do momento em que desejamos partilhar 
nossa vida com alguém, experimentamos a 
necessidade de abrir mão de algumas coisas, 
iniciando o exercício de uma vida em comum. 

No entanto, deixar de lado aquilo que nos 
parece ser de direito nem sempre é fácil. 
Muitas vezes, essa renúncia não parece tão 
necessária para um dos cônjuges, especial-
mente para aquele que precisa se adequar.

A evolução de nosso relacionamento 
é o resultado desse 
exercício. Só assim 
conseguiremos ultra-
passar os aparentes 
obstáculos da vida a 
dois nesse reveza-
mento de quem tem 
maior capacidade 
para amar. Se os dois 
se negarem a dar o 
primeiro passo em di-
reção a esse “reveza-
mento” nas atitudes, a 
vida poderá se trans-

formar numa competição de “vale-tudo” em 
que todos perdem. 

José Eduardo Moura é missionário da 
Comunidade Canção Nova (www.canca-
onova.com)

Estendendo o assunto, poderíamos afirmar que em boa parte 
dos casos de assassinatos violentos, o álcool esteve presente

Mal invisível
Muito se tem falado sobre a questão 

da violência na região de Canoinhas. O 
aumento da criminalidade acentua-se 
tanto quanto a violência no trânsito, com 
acidentes que hoje infelizmente podem 
ser considerados corriqueiros em toda 
a região.

Pois bem, como diz um sábio ditado 
popular, “não se deve atacar o problema 
pelas conseqüências e sim pela raiz”.

Em Canoinhas, aonde estaria a raiz 
de problemas como acidentes de trânsito, 
agressão a mulher e filhos e assassinatos 
violentos?

Reportagem publicada pelo CN há 
duas semanas responde em parte a essa 
pergunta, mesmo porque o problema é 
complexo e merece um amplo estudo.

A reportagem revelou que 95% dos 
motoristas detidos pela Polícia Militar 
cometendo alguma infração de trân-
sito, estavam bêbados no momento. O 
percentual é assustador e deixa claro 

que álcool e direção, apesar de não 
combinarem, preenchem boa parte dos 
boletins de ocorrência despachados para 
a Delegacia de Canoinhas.

A imprensa não se cansa de repetir 
em reportagens sobre acidentes de 
trânsito o termo “embriaguez”.

Estendendo o assunto, poderíamos 
afirmar que em boa parte dos casos de 
assassinatos violentos, o álcool esteve 
presente. Recentemente, dois assas-
sinatos violentos foram cometidos em 
Canoinhas sob efeito de álcool. Em 
fevereiro, depois de beberem cachaça 
por mais de cinco horas, um “colega” 
matou o outro a machadadas na cabeça 

no Alto da Tijuca.
Há duas semanas, na mesma edição 

do CN que trazia a manchete desta-
cando que 95% dos motoristas detidos 
em Canoinhas estavam bêbados, outra 
matéria relatava que depois de beber por 
horas em uma construção abandonada 
no Rio do Tigre, um rapaz praticamente 
decepou a cabeça de um “colega” com 
um facão. Tudo porque o morto teria 
xingado a mãe do assassino. “Sabe 
como é né, com mãe não se mexe”, disse 
o homicida em entrevista a imprensa. 
Cortar o pescoço de uma pessoa pode, 
xingar a mãe não. Essa seria a síntese 
do pensamento homicida de quem age 

sob efeito de álcool. A vida vale menos 
que meia dúzia de palavras.

Estendendo ainda mais a questão, 
dá para afirmar sem medo de errar que 
a maioria dos casos de detenções por 
violência a mulher, são cometidas por 
cônjuges bêbados.

Essas conclusões remetem a um 
adendo que merece ser inserido no 
debate sobre a violência na região. Al-
coolismo não é problema para a Polícia 
resolver. É preciso que o poder público 
crie programas de ressocialização de 
alcoólatras, realmente eficazes e que o 
problema seja discutido com a seriedade 
que merece, frisando sempre que esse 
é um dos grandes problemas sociais 
do município. E quando se fala em al-
coolismo, não trata-se de um problema 
exclusivo das classes menos favoreci-
das. Este é um problema que não pode 
ser generalizado ou que esconde-se na 
pobreza.

Diferenças pessoais: 
uma prova de revezamento

José Eduardo Moura

Dia do Jornalista, uma data para 
lembrar que é preciso valorização e 
regulamentação

Na segunda-feira, 7, foi  comemorado 
o Dia do Jornalista. A data foi es-
tipulada pela Associação Brasileira de 

Imprensa (ABI) em homenagem ao jornalista e 
médico João Batista Líbero Badaró, morto em 
São Paulo, em novembro de 1830, por inimigos 
políticos. Curiosamente, o Dia do Jornalista é 
também comemorado no dia 24 de janeiro, por 
ser a data do padroeiro da profissão, São Fran-
cisco de Sales, e no dia 29 de janeiro, como 
homenagem ao jornalista José do Patrocínio. 
Temos três dias, é isso mesmo? Sem contar o 
Dia do Repórter, o Dia da Imprensa...

Na verdade, ao invés de simples come-
morações, é preciso chamar a atenção da 
sociedade brasileira para a necessidade im-
periosa de valorização da profissão e do pro-
fissional jornalista. Afinal não há democracia 
sem liberdade de imprensa e não há liberdade 
de imprensa sem jornalistas.

A profissão tem sido, nos últimos anos, 
a mais atacada no Brasil e em muitos outros 
países de mundo. Um movimento mundial 
dos grandes conglomerados de mídia quer 
desregulamentar a atividade profissional nos 
países onde ela é regulamentada e impedi-la 
onde ainda é inexistente.

No Brasil, a regulamentação da profissão, 
uma conquista de quase 70 anos, está amea-

çada por uma decisão judicial que elimina a 
exigência da formação de nível superior para 
o exercício do jornalismo. A decisão, de ape-
nas uma juíza, está em vigor desde outubro 
de 2001, apesar do recurso interposto pela 
Fenaj. Inexplicavelmente, o recurso ainda 
não foi julgado pelo Tribunal Regional Federal 
de São Paulo – 3.ª Região, no qual tramita a 
ação que tenta desmontar a regulamentação 
profissional, tirando-lhe um de seus pilares: a 
necessidade de uma sólida formação teórica, 
técnica e, especialmente, ética.

Além da manutenção da exigência da 
formação de nível superior para o exercício do 
jornalismo, nós jornalistas defendemos a criação 
do Conselho Federal dos Jornalistas (CFJ) que, 
a exemplo dos demais conselhos profissionais 
existentes no Brasil, deve garantir à categoria a 
auto-regulamentação de sua profissão.

A regulamentação da profissão, aper-
feiçoada com a criação do CFJ, interessa 
aos jornalistas e também a toda a sociedade. 
O bem protegido é a informação, objeto da 
atividade do jornalista, mas, acima de tudo, 
um bem social.

Para que, de fato, a informação seja trata-
da como um bem social – e não como uma 
mercadoria ou como moeda de barganha nas 
negociações dos mais diversos interesses a-
lheios ou, o que é ainda mais grave, contrários 
ao interesse público, a profissão de jornalista 
precisa ser valorizada e fortalecida.

No Brasil, são 110 mil jornalistas profis-
sionais lutando pela causa. 

É sempre bom lembrar que: “A ética deve 
acompanhar sempre o jornalismo, como o 
zumbido acompanha o besouro.” (Gabriel 
Garcia Marquez)

“O jornalismo é o exercício diário da in-
teligência e a prática cotidiana do caráter.”

(Cláudio Abramo)
“O jornalista é um servidor público, não 

um político.” (James Linde)
“O bem mais precioso na vida de um 

jornalista não é o seu emprego, mas a sua 
credibilidade”

(Eugênio Bucci, in “Sobre Ética e Im-
prensa”, Editora Cia das Letras

Bianca Neppel é jornalista, formada pela Uni-
versidade Estadual de Ponta Grossa – UEPG, 
advogada, especialista em  Gestão de Market-
ing e Negócios  e em Direito Processual Civil

BIANCA NEPPEL
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CANOINHAS – Prefeito 
Leoberto Weinert (PMDB) reu-
niu-se na sexta-feira, 4, com 
membros do diretório do PMDB. 
A expectativa era de que o pre-
feito ratificasse o que disse em 
reunião realizada há cerca de um 
mês. Na reunião, Weinert teria 
dito que não era pré-candidato 
a prefeito e que dentro de um 
mês oficializaria a decisão. Não 
foi o que aconteceu na reunião 
de sexta-feira. Weinert disse ter 
mudado de idéia por conta da 
pressão de empresários por ver a 
continuidade de seu governo.

O diretório recebeu a notí-
cia com tranqüilidade. Weinert 
deixou claro que não terá pro-
blemas em bater chapa com out-
ros pré-candidatos no diretório e 
que receberá com serenidade uma 
possível derrota.

De acordo com o presi-

dente do PMDB municipal, 
Alenir Pereira, pelo menos três 
vereadores do PMDB manife-
staram desejo de entrar na dis-
puta pela vaga peemedebista na  
majoritária – Beto Faria, Bene 
Carvalho e Wilson Pereira. Bene 
disse que abre mão da disputa 
em favor de um vereador, dando 
a entender que gostaria de bater 
chapa com Weinert.

Uma pré-convenção deve 
ser marcada para até o início de 
maio.

COLIGAÇÕES
Alenir não vê problemas em 

formar coligações a partir da 
escolha da pré-convenção. Nos 
próximos dias o partido reúne-
se com membros do DEM e do 
PSDB. “A tendência é de que se 
repita a Tríplice Aliança”, afirma 
Alenir.

Weinert volta atrás e 
assume pré-candidatura
Depois de anunciar que estaria fora do pleito, prefeito coloca nome 
à disposição do PMDB; vereadores entram na disputa por vaga

Canoinhas terá programa de eficiência 
energética para famílias

CANOINHAS - Até o final deste 
ano, 35 mil famílias catarinenses de 
baixa renda poderão dispor de mais 
qualidade de vida em suas residências 
com o apoio do Projeto Sou Legal, Tô 
Ligado que a Celesc Distribuição lan-
çou na terça-feira, 8, na sua sede, em 
Florianópolis. O projeto tem duração 
prevista de 12 meses, com recursos de 
R$ 13,5 milhões advindos do Programa 
Celesc de Eficiência Energética.

Esse projeto visa promover o 
uso racional da energia elétrica em 
comunidades de baixo poder aquisi-
tivo com diversas ações de inclusão 
social e eficiência energética, como 
a regularização de ligações clandes-
tinas, a reforma da instalação elétrica 
interna e normalização do padrão de 
entrada da energia elétrica, a instala-
ção de aquecedores solares, doação 
de lâmpadas fluorescentes, além de 
ações educativas. Serão selecionadas, 
nas 16 Agências Regionais da Celesc 
Distribuição, incluindo Canoinhas, 
Papanduva e Mafra, as comunidades 
que serão beneficiadas pelo projeto, 
mas está previsto o atendimento a 74 
comunidades catarinenses, atingindo 
uma população estimada de 35 mil 
famílias.

Segundo o diretor comercial da 
Celesc Distribuição, Carlos Alberto 
Martins, o projeto vai promover a 
redução do desperdício de energia 
elétrica, o que garante melhor uso 
dos recursos energéticos do País e a 
conservação do meio ambiente: “Es-
ses benefícios estendem-se a toda 
sociedade, mas o principal benefício 
mesmo é para essas famílias de baixa 
renda, que ganham mais qualidade de 
vida e conforto”.

> Etapas do 
projeto (Abril - 

Dezembro 2008)
Etapa 1 > Pesquisa em 35 mil uni-
dades consumidoras;
Etapa 2 > Ações educacionais nas 
comunidades e escolas (73 pa-
lestras e 48 atividades teatrais);
Etapa 3 > Substituição de 157 mil 
lâmpadas incandescentes por lâm-
padas fluorescentes compactas, 
mais eficientes e econômicas;
Etapa 4 > Instalação de 1.285 
aquecedores solares;
Etapa 5 > Regularização de 3.130 
entradas de energia (1.250 clan-
destinas e 1.880 padrões novos de 
entrada);
Etapa 6 > Reforma de instalações 
elétricas internas em 500 unidades 
consumidoras.WEINERT diz que atende a pedidos
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ANUNCIE 
AQUI

3622-1571

Justiça orienta partidos
Juiz eleitoral chamou atenção para cumprimento de prazos

Oração do 
Espírito Santo

Espírito Santo, Vós que 
me esclareceis tudo, Vós que 
iluminais todos os caminhos, 
Vós que me dais o Dom di-
vino de perdoar e esquecer o 
mal que me fazem, eu quero 
neste curto diálogo agra-
decer por tudo e confirmar 
mais uma vez que eu jamais 
quero me separar de Vós 
por maior que seja a ilusão 
matrial. Quero sim, fazer 
tudo para alcançar a glória 
de Deus. Amém.

Por uma graça alcan-
çada. VJSFS.

CANOINHAS – Na se-
gunda-feira, 7, representantes de 
partidos políticos da Comarca 
de Canoinhas participaram de 
uma reunião com o juiz eleitoral 
Dr. André Alexandre Happke e 
o promotor eleitoral, Dr. Alan 
Boetger.

Ambos enfatizaram o res-
peito às datas que o calendário 
eleitoral impõe como limites para 
procedimentos eleitorais.

Eles lembraram que a Inter-
net será uma grande aliada na 
comunicação entre partidos e a 
Justiça. Happke salientou que 
cabe aos dirigentes abrirem suas 

caixas de e-mail diariamente, já 
que a partir de agora uma série 
de normas terão de ser cumpridas 
em preparação ao pleito. Happke 
alertou para que os partidos cor-
rijam a situação de afiliados com 
dupla filiação – 95 na Comarca 
– e que entreguem as informa-
ções partidárias somente em 
CDs, evitando transtornos com 
disquetes, bem mais vulneráveis.

Happke aconselhou os repre-
sentantes que evitem ao máximo 
incorrer em propaganda extem-
porânea (antes do prazo). A 
campanha será liberada somente 
em 6 de julho.

CANOINHAS - Vereador Bene Carvalho (PMDB) apresentou 
indicação para que a Secretaria do Meio Ambiente de Canoinhas 
promova estudos visando a implantação da coleta seletiva de lixo 
domiciliar, na cidade. “É uma prática que já deu certo em cidades 
do mesmo porte que a nossa, mas precisamos que a municipalidade 
faça sua parte e implante a coleta seletiva”, afirmou Bene. 

O vereador citou que a coleta seletiva de lixo proporcionará 
o aproveitamento do lixo reciclável, gerando inclusive emprego e 
renda para a comunidade, alem da diminuição do volume de lixo 
destinado ao aterro sanitário, prolongando a vida útil do aterro. “É 
evidente que o maior benefício e o objetivo final é a proteção ao 
meio ambiente”.  

Vereador quer coleta seletiva de lixo

NOTA DE 
ESCLARECIMENTO

 
Tendo em vista publica-
ção de Edital de Praça/
Leilão, disponibilizado no 
Fórum desta Comarca e 
na Imprensa Local, onde 
figuram bens penhorados 
em nome da empresa 
“Editora Correio do Norte 
S/C”, o jornal CORREIO 
DO NORTE vem a pú-
blico, comunicar a todos 
os seus leitores e a quem 
mais possa interessar, 
que, a marca “JORNAL 
CORREIO DO NORTE” é 
propriedade da empresa 
Gráfica e Editora Triunfo 
Ltda. ME, desde 4 de 
maio de 2001, e que, atu-
almente, nenhuma ligação 
possui com a empresa 
Editora Correio do Norte 
que figura no edital men-
cionado.

A DIREÇÃO

DIRIGENTES partidários participaram da reunião presidida por Happke
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uMa PerGunTa pAra:

> Frase da semana

Enfim, pré-candidato

JUCA X BENE
O ditado “Nunca atire e olhe para trás” deveria estar estampado na agenda 
do vereador Bene Carvalho. Juca Klempous, suplente do PMDB na Câmara, 
nunca engoliu a humilhação que Bene o fez passar quando o tirou da cadeira 
de vereador no meio de uma sessão em 2006, para reassumir o cargo do qual 
é titular.
Tanto que nesta semana Juca entrou com representação no Ministério Público 
pedindo que Bene devolva os salários de vereador recebidos durante o período 
em que acumulou a função de secretário regional. 
Legalmente, a  princípio, Bene não incorrerria em risco de ter de devolver os 
salários, já que desempenhava as duas funções em horários diferentes. Resta 
saber se a Justiça vai interpretar dessa forma.

A Tríplice Aliança morreu de vez com a decisão de Weinert?

O cenário eleitoral, até o momento, aponta para 
um desastre em termos de alianças políticas para 
o PMDB. A decisão de Weinert em concorrer a 
reeleição, afastou pelo menos oito partidos do 
PMDB. Os demais são afastados desde sempre, 
como o PP. Os cinco nanicos não entram na 
mesma da eleição passada, embora as grandes 
possibilidades de reeleição de Weinert sejam 
tentadoras. Devem mesmo seguir o PT.
PSDB, conforme Edmilson Verka já anunciou, 
não tem mais espaço para diálogo com o PMDB. 
Aguiar terá de gastar muita sola de sapato para 
atrair o pouco que resta.

Novo delegado
Esta semana a Comarca de Canoinhas ganhou um novo de-

legado. Com o afastamento de Waldir Padilha da Regional e de 
Sirlei Gutoski da Comarca, Getúlio Luiz Scherer assume as duas 
delegacias.

Scherer tem uma grande experiência profissional, com mais de 
42 anos dedicados a Polícia.

ALIANÇAS

A decisão, enfim, anunciada pelo prefeito 
Leoberto Weinert (PMDB) de que deseja partici-
par do pleito de outubro, nos traz ao menos duas 
certezas. A primeira é que Weinert estava mesmo 
blefando quando espalhava aos quatro ventos 
- inclusive no próprio diretório do PMDB - que 
não era pré-candidato. Jogou verde para colher 
maduro. Colher até colheu, mas colheu mal. 
Achava que receberia a solidariedade e o incenti-
vo de todos, atribuindo a si o cargo de candidato 
do consenso dentro do PMDB. O que atestou foi 
bem diferente disso. Tanto que questionado pela 
imprensa por meio de sua assessoria mandou 
um recado nada bem educado, chamando sua 
decisão de “questão particular”, como se não 
precisasse de votos para eleger-se. A presunção 
lhe parece uma virtude, não um defeito.

A segunda constatação óbvia é que a decisão 
de Weinert, aos poucos, vai mostrar que seu espí-
rito político foi muito bem lapidado nestes quase 
quatro anos de mandato.

Weinert quer participar do pleito e não está 
aí para brincadeiras. Provou isto ao convidar o 
vereador até então oposicionista Paulo Glinski 
(DEM) a viajar com ele para Brasília.  A fim de 
aliciar Glinski, levará o contemporizador Beto 
Faria (PMDB) para facilitar a tentativa. Quer 
ter os democratas do seu lado e sabe que para 
isto o único impasse pode partir de Glinski.

Escolado, Glinski se faz de desintendido e 
jura de pé junto que seu objetivo em Brasília é 
garantir verbas para o município, considerando 
que em menos de três meses os cofres da União 
fecham-se por conta do período eleitoral.

Enquanto isso, os vereadores peemedebistas 
estão menos convencidos de ver Weinert na dis-
puta pela reeleição do que aqueles que acredita-
ram no que Weinert  usava como argumento para 
uma suposta não-candidatura.

Esta opinião unânime, inclusive do presidente 
do PMDB, Alenir Pereira, que não pode negar 
sua satisfação em prever o filho Wilson, na dispu-
ta pela prefeitura que um dia governou, promete 
acabar com o clima harmonioso, presente até o 
momento no território pé-vermelho.

Polêmica
Decisão de um ministro do TSE quanto a candidatos a cargos 

eletivos que estão sofrendo processo judicial abre um precedente 
que promete muita polêmica. Até o momento a Justiça Eleitoral 
não sabe dizer a que tipo de processo a decisão refere-se ou se ela 
generaliza todos os processos.

Na hipótese de generalização, tem muito pré-candidato que teria 
sua candidatura impugada. Em Canoinhas, começaria pelo prefeito 
que processa o ex-prefeito, que por sua vez processo o prefeito, 
seguindo por um vereador que também processa o prefeito, que por 
sua vez, processa o mesmo vereador. 

CÉLIO GALESKI

“Para se comer carne tem de se matar o boi; 
para se ter milho tem de ter película” 
justificativa do técnico da empresa que vendeu equipamentos utilizados pela Agropedrinho, 

centro de uma polêmica com moradores do loteamento Santa Cruz que sofrem com a 
película (sujeira) que sai da empresa

O vereador deu um exemplo de hombridade 
na reunião de terça-feira, 8, entre a direção da 
Agropedrinho e moradores do loteamento Santa 
Cruz. Embora reconhecendo que a empresa 
está preocupada e buscando uma solução, o 
vereador colocou a linguagem técnica no chinelo 
ao pronunciar: “Pelo amor de Deus, é uma questão 
de humanidade, essas famílias precisam de um 
lugar para viver com dignidade. É preciso fazer 
algo urgente”. Os demais vereadores limitaram-
se ao papel de contemporizadores.

PRESIDENTE DO PMDB

ALENI R PEREIRA

Em algum momento o senhor 
acreditou que Weinert não seria pré-

candidato? 
Sim, acreditei porque ele mesmo nos disse 

que não seria. Expôs motivos particulares como 
justificativa. No entanto, ele alega que empresá-
rios pediram a permanência dele na prefeitura.

> UnC: Vereador Paulo Glinski (DEM) quer 
revogar a Lei que cedeu o patrimônio da 
UnC Canoinhas para a Fundação UnC.

> MOTORISTAS: Se depender dos vere-
adores de Canoinhas, os motoristas da 
prefeitura receberão R$ 10 a mais para 
almoçarem quando viajarem a serviço do 
município.

> MOTORISTAS II: Os vereadores derruba-
ram esta semana o veto do prefeito Leober-
to Weinert ao projeto de Lei que aumenta 
de R$ 20 para R$ 30 a diária/alimentação.

> VERKA: Secretário regional está rindo 
à toa, colhendo os louros pela vitória da 
Eucatex. Weinert, por sua vez, estremesse 
ao falar sobre o assunto.

> TRANQUILO: O único peemebista 
contente com a decisão de Weinert é o 
deputado Antonio Aguiar. Ele temia que 
com a desistência de Weinert, o governa-
dor o intimasse a concorrer pelo PMDB em 
Canoinhas. Tanto que já vinha recrutando 
sua esposa, Marilu, para a empreitada.

> 45%: É o percentual de cargos do Go-
verno Lula ocupados por ex-sindicalistas.

> PERGUNTA QUE NÃO QUER CALAR: 
Qual a contribuição de um sindicalista para 
a humanidade?.
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Cidasc orienta técnicos com 
Manual de Fiscalização

Adubação, um custo alto
Aqueles que recentemente 
fizeram alguma cotação de 
adubo, seja a título de curio-
sidade, seja com interesse de 
comprar insumo para a pró-
xima safra de inverno ou de 
verão, tiveram uma surpresa 
desagradável com o aumento 
do preço deste produto.
Em média o custo de aquisição 
de adubo de plantio e cobertura para a cultura do milho gira em torno 
de 50-60% do total de insumos a serem usados na cultura, ficando 
a soja com um percentual menor, em torno de 30-40%. Talvez com 
os aumentos que ocorreram nas últimas semanas, caso não haja um 
retrocesso no preço, esse percentual aumente sua participação na 
composição dos custos.

n CRITÉRIO DE COMPRA
Se o mercado já exige pela sua competitividade uma melhor administra-
ção dos custos dentro da propriedade, muito mais agora com o aumento 
do preço dos adubos. Não adianta apenas ficar especulando o menor 
preço de compra, isso não implica em melhor retorno financeiro final, o 
que vale é comprar o adubo certo, na quantidade certa para a cultura a 
ser implantada numa determinada área. Quem vai determinar isso? É 
o técnico que prestar assistência, e isso não pode ser feito de maneira 
generalizada e sem critérios, mas baseada em análise de solo e com 
recomendações eficientes fornecidas com conhecimento teórico e prático 
sobre adubação.

n ANÁLISE DE SOLO
É um instrumento de trabalho, seja para o produtor, como para o técnico, 
sem o qual ninguém pode prescrever com competência uma recomenda-
ção de adubação eficiente e equilibrada.
Para surtir seu efeito, deve ser bem coletada a fim de com base na amostra 
envidada ao laboratório poder representar a gleba amostrada, de forma 
a dar confiabilidade ao resultado obtido. Existem critérios técnicos para a 
coleta do material, cuidados em pontos de amostragem e de envio para o 
laboratório, que deve ser idôneo e eficiente na geração dos dados.
Recomendação de adubação, é aí o maior ponto de estrangulamento que 
percebemos, quando alguns técnicos não sendo bem preparados, não 
sabem fazer o uso adequado dos resultados da análise, e por isso não 
conseguem agregar valor ao produtor pela recomendação de adubação, 
ou o pior, fazendo recomendações equivocadas e comprometendo o 
rendimento final da lavoura.

n PARÂMETRO DE ADUBAÇÃO
A análise de solo é um dos parâmetros usados para compor a recomenda-
ção de adubação, que deve levar em conta também o histórico da área, 
a geografia do terreno, a disponibilidade de recursos financeiros para 
investimento em fertilidade do solo, entre outros fatores.
Se com análise já é difícil fazer certo, imagine sem critério nenhum para 
avaliação... Em um ano onde os preços de adubo estão em patamares 
altos, como é o caso deste, fazer a compra mais acertada é fundamental 
para gerenciamento de custos de produção. Sendo assim, análise de solo 
é um custo totalmente viável de ser incluído na propriedade, e deve ser 
encarado como investimento, pois além de fornecer informações sobre 
o terreno, proporciona uma escolha mais acertada na hora de aquisição 
dos insumos, seja adubo, ou semente. Quem se planeja tem mais chance 
de fazer escolhas mais acertadas do que aqueles que apenas seguem o 
sentido do vento... e sem saber onde o vento pode levar.

CAÇADOR - A Gerência de Defesa Sani-
tária Vegetal promoveu na semana passada, uma 
reunião técnica em Caçador, com participantes 
de todas as Regionais da Cidasc e que teve por 
objetivo a apresentação, discussão e lançamento 
oficial do “Manual de Normas e Procedimentos 
para Agrotóxicos”. O manual foi elaborado com o 
propósito de servir como instrumento de trabalho 
para os fiscais estaduais agropecuários que atuam 
na fiscalização de agrotóxicos. Durante as etapas de 
apresentação e discussão do manual, o Grupo de 
Trabalho responsável pela sua elaboração conduziu 
as atividades e possibilitou que, de forma participa-
tiva, todos pudessem esclarecer dúvidas e sugerir 
complementações com vistas ao aperfeiçoamento 
dos procedimentos com agrotóxicos. Técnicos de 
Canoinhas também participaram do evento.

Na oportunidade, foi tratado ainda do convênio 
existente entre a Fatma e a Cidasc, com apresenta-
ção pelo representante da Fatma. Ele expôs sobre 

o processo de emissão da Autorização Ambiental e 
Licença Ambiental, documentos obrigatórios para 
efetivar o registro de estabelecimentos que desejam 
comercializar, armazenar ou prestar serviços de 
aplicação de agrotóxicos.

Para a cerimônia de lançamento do manual 
estiveram presentes, compuseram mesa e fizeram 
uso da palavra o secretário de Estado da Agricultura 
e Desenvolvimento Rural; o secretário de Estado 
de Desenvolvimento Regional de Caçador; o vice-
presidente da Cidasc; o gerente Estadual de Defesa 
Sanitária Vegetal da Cidasc; o gerente de Agricultura 
da SDR Caçador; o gerente Regional da Cidasc 
Caçador; o gerente Regional da Epagri Caçador e 
o secretário Municipal de Agricultura de Caçador. 
As manifestações foram todas no sentido da im-
portância do instrumento em pauta e do trabalho 
executado pela Cidasc, enfatizando que a finalidade 
de todo este esforço é o bem-estar e a segurança 
alimentar da sociedade catarinense.

Fiscais de Canoinhas participaram do lançamento do Manual em Caçador

GERAL: Sesc Ler traz teatro 
de bonecos a Canoinhas

CANOINHAS – Quarta-feira, 9, foi um dia especial para as crianças que 
estudam nas escolas do bairro Campo d’Água Verde, assim como também 
foi um dia especial para os adultos que estudam no Sesc Ler de Canoinhas. 
A escola trouxe uma companhia de teatro de bonecos de Curitiba para fazer 
duas apresentações ao ar livre, no pátio do Sesc Ler Canoinhas. As crianças 
ficaram encantadas ao ver pela primeira vez, um teatro de bonecos.

A peça falou de sonhos e como é importante persistir na busca 
por eles. 

Rubens Cauê, idealizador e ator do grupo Calçada de Versos, 
que fez a apresentação no Sesc Ler, lembrou que o teatro tem um 
poder transformador e estimula crianças a dar asas à imaginação e 
sonhar.

TÉCNICOS da Cidasc entregaram pessoalmente os manuais aos participantes do lançamento
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 Aniversariantes
08/04 – Rejeane Padilha
11/04 - Marilda Scheuer
11/04 - Marilza Scheuer

12/04 - Glacilda Malicheske de Souza
12/04 - Maria de Lurdes Gonçalves 

Lima
12/04 - Rafael Grossl

14/04 - Andrieli Nepomuceno Pinto
16/04 - Tarcisio Feger
17/04 - Luiz Castrus

17/04 – Odirlei de Oliveira

Enfoque

 Em recente viagem a Roma, os primos 
Igor Irineu Ruthes e Pierre Ruthes acom-

panhados de amigos. Sem dúvida, um 
roteiro inesquecível.

Curtindo as praias do Nordeste, em 
Porto Seguro-BA, Miriellen Pangratz e 
Marcelo Borek. Viagem maravilhosa!

 Este lindo garotinho é Ga-
briel Brehmer Linzmeier, que 

no domingo, 6, completou seu  
1º aninho e festejou com seus 
pais Anadricéia e Patrick Linz-

meier. Felicidades a família!

FoRmAdo! Luciano Süsen-
bach, filho do casal Haroldo e 
Solange Süsenbach graduou-
se em Direito pela UFSC em 
Florianópolis. A cerimônia de 
colação de grau foi na sexta-
feira, 4, no Centro de Cultura 
e Eventos da UFSC e o baile 
de formatura aconteceu no 
sábado, 5, no tradicional 

Lagoa Iate Clube, na Lagoa 
da Conceição. Parabéns!

Daniel Nivaldo completou seu 1º 
aninho na quarta-feira, 2, junto 
com a mamãe Daniele Ennes 
Brey que também completou 

idade nova no dia 2. Parabéns!

O Senac de Canoinhas recebeu na quinta feira, 27, a visita do 
diretor regional da instituição, Rudney Raulino, e do presidente 
do Modelo de Excelência da Gestão Senac (Megs), Max Roque 

Kinzeski. Eles fizeram a entrega simbólica do troféu que o Senac 
conquistou no Movimento Catarinense de Excelência pelo segundo 

ano consecutivo.

 Na sexta-feira, 4, o Senac de Canoinhas deu continui-
dade aos trabalhos do movimento Catarinense de Excelên-
cia. Vale lembrar que o Senac estará trazendo no mês de 

maio programação do megs aberto à comunidade interes-
sada em buscar a excelência para suas organizações.

 Completou seus 11 
anos no domingo, 6, o 

querido Vitor Fragoso de 
Souza. Feliz aniversário! 
São os votos de seu pai 

Giovani, sua mãe Elisete e 
seu querido irmão Lucas.

Quem completou mais um 
ano de vida na quarta-feira, 

9, foi o Agildo. Continue sen-
do esse moleque brincalhão, 
querido por toda a família e 

com um batalhão de amigos. 
Que Deus te ilumine hoje e 
sempre. Feliz aniversário!

 BodAS dE ouRo - 50 anos são obra e 
não há muita gente que o possa comemorar. 
Só alguns chegarão lá com o mesmo amor e 
carinho um pelo outro que este casal revela.  
Rodolfo Baukat e Margarida Baukat comple-
tam amanhã 50 anos de casados. Parabeni-

zam filhos, genros, noras, netos e bisnetos por 
este momento tão belo.

 BodAS dE ouRo - Gasta-se apenas 
alguns minutos para realizar um casamento, 
mas espera-se meio século para realizar um 
casamento de ouro...  Há 50 anos se uniram 

pelos laços matrimoniais Erbert Arno Jarschel e 
Edeltraut Hauffe Jarschel. Parabenizam sua filha 
Edinei, genro Alfredo, netos Kelvin, Hellinton e 
Janaina. A comemoração acontece amanhã.

 BodAS dE ouRo
Wigando Voigt e Ana 
Neitzel Voigt comemo-
raram Bodas de Ouro 
no dia 29 de março, 
em cerimônia religiosa 
na Igreja Luterana de 
Canoinhas. A festa 
aconteceu no dia 30. 
A cerimônia aconteceu 
na Igreja Luterana de 
Canoinhas. 
Lema: “Eu e minha 
casa serviremos ao 
Senhor”.  (Josué 
24,15). 

 Edinei Marros e Al-
fredo Marros completam 

28 anos de 
casados amanhã. 

Felicidades ao casal.

 Parabéns a Elton 
Voltolini,  que ontem, 

completou idade nova. 
desejos de saúde 

e felicidades.

 Parabéns para 
Wilson Corrêa, que 

aniversariou no dia 7, 
desejando-lhe muita 
paz, alegria e saúde. 
Com carinho, de sua 
irmã Nair e família.
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REGIÃO

Vendaval  
deixa marcas 
no interior
Família Almeida vive em uma estufa de 
fumo depois de ter sua casa destruída

Homenagem 

Prestígio 
Presentes também no ato solene de abertura 

do seminário,  o prefeito Wanderlei Lezan; vice-pre-
feito, José Cocharski; os vereadores José Valmor 
Nicoluzzi, Rogério Senff, Lílian Eliane Batschauer 
e Arno Denk, presidente da Câmara Municipal; 
Simone Mikatowicz, presidente do Conselho Tu-
telar de Irineópolis; Adriana Gonçalves Valente, 
Conselheira Tutelarl; Cléris Mauro Schafascheki, 
presidente do Conselho Municipal dos Direitos 
da Criança e do Adolescente; jornalista Lúcio 

Colombo, representando o secretário regional, 
Edmilson Verka; João Batista Leite, representando 
o deputado Antônio Aguiar; a gerente de Educação 
da SDR Canoinhas, Francisca Maiorki; a diretora da 
E.E.B. Horácio Nunes, Chirlei Kuiava; a secretária 
de Educação, Marlen Dal Lago; a diretora da Apae, 
Elizete Stasiak, diretores e professores das redes 
municipal e estadual de ensino e todos os seis 
conselheiros tutelares de Irineópolis. 

Participaram do seminário, todos os municípios 
da região que integram a Ampla/Norte (SDRs Mafra 
e Canoinhas).

As fotografias que ilustraram a reportagem so-
bre a solenidade de entrega dos títulos honorários 
e beneméritos aos sócios da Sociedade Recreativa 
e Cultural de Irineópolis, na edição do dia 4 de abril 
do CN, pertencem ao acervo particular de pessoas 

que gentilmente cederam para o enriquecimento da 
matéria. São elas: Iolanda Jandira Chapiewski, Arno 
Nigrin, Sidnei Wagner. Os homenageados foram 
fotografados por Idelso Jr. (Foto Lesmi).

Seminário Regional em Irineópolis
Irineópolis sediu 
nesta quarta-fei-
ra, 9, o 7.º Semi-
nário Regional de 
Formação para 
Operadores do 
Sistema de Ga-
rantias dos Direi-
tos da Criança e 
do Adolescente. 
Mais de 200 pes-
soas ligadas às 
áreas de educação e da Associação Catarinense de Conselheiros Tutelares, sob o tema “A família, a Escola e 
o Poder Público na perspectiva do Estatuto da Criança e do Adolescente, e o lema “Os Conselheiros Municipais, 
o Conselho Tutelar e as Políticas Públicas cumprindo sua missão na Rede de Atendimento”. Com o salão de 
festas da Sociedade Recreativa e Cultural completamente lotado com os participantes, o evento foi coordenado 
pelo presidente da Associação Catarinense de Conselheiros Tutelares, Paulo Vendelino Kons. 

Cantora Suellen Wagner, acom-
panhada de sua irmã caçula 

Daiane,  presenteou os 
homenageados interpretando a 

consagrada canção

Na belíssima festa em homenagem aos asso-
ciados pioneiros da S.R.C. Familiar Valloense e da 
S.R.C.I., foram concedidos três títulos honorários e 25 
beneméritos. Os Honorários são: Ozires Fronczak, Ro-
berto Batschauer e Ivo Brand. Os Benemértos: Antonio 
Braz de Oliveira, João Chaves, Geni Faccio, Cesarino 
Geraldi, Dirceu da Silva, Djalma Schapiewski, Ivo Braz 
Lezan, Pedro Neppel Sobrinho, Acir Marques, Elízio 
Wagner, Maximiano Schapiewski Júnior, Ivo Wagner, 

Claudemira Pavarin (Cláudia), Antônio Eduardo Ker-
scher, Arno Nigrim, Eugênio Koppe, Albino Mendes 
da Silva, Vivaldo Crestani, Elias Sfair, Paulo Rosinski, 
Renato Walter Schuster, Valdomiro Kochan, João de 
Paula Cubas, Helmuth Knoll e Roberto Batschauer.  
Na oportunidade, o sócio e ex-prefeito João de Paula 
Cubas, foi representado pela sua mulher, Gertrudes 
Cubas, e o sócio Helmuth Knoll, foi representado pela 
sua filha Valci Knoll Rosinski. 

AgradecimentoCANOINHAS - O vendaval que 
ocorreu em 13 de maio de 2007 na lo-
calidade de Aparecida dos Pardos, na 
divisa entre Canoinhas e Irineópolis, 
deixou marcas até hoje na família de 
José Altair e Ducenéia de Almeida. O 
casal e os cinco filhos tiveram a casa 
destruída por um pinheiro que caiu 
em cima da construção.

Foram pouco menos de 10 minu-
tos de fortes ventos causados por um 
suposto tornado que alcançou cerca 
de 80 quilômetros por hora.

Desde então, a família vive num 
paiol anexo a uma estufa de fumo. 
“Tivemos prejuízo de R$ 8 mil com 
o fumo, além de perder nossa casa”, 
reclama Altair.

O casal conta que na época, o 
prefeito Leoberto Weinert (PMDB) es-
teve pessoalmente no local e compro-
meteu-se a ajudar a família a reconstruir 
sua casa. Na prática, no entanto, nada 
ocorreu, segundo a família.

PREFEITURA
De acordo com o chefe de gabi-

nete da prefeitura de Canoinhas, Fer-
nando Tokarski, Weinert realmente 
comprometeu-se a ajudar a família, 
mas o fato de a casa onde a família 
morava ser de uma terceira pessoa, 
a ajuda foi inviabilizada, diante da 
insistência da família em permanecer 
no local.

Tokarski lembra ainda que a 
família procurou a prefeitura so-
mente há poucos dias, o que torna 
a ajuda mais difícil já que não há 
decreto de situação de emergência 
na cidade, como houve à época 
do tornado. Tokarski lembra que 
a família foi colocada na fila do 
Fundo Nacional de Habitação, que 
presta uma ajuda parcial a famí-
lias carentes. “Mas não podemos 
colocá-los à frente das outras 
famílias”, alega Tokarski. 

UM ANO DEPOIS

PARTIDA AO MEIO: Casa onde família morava antes do tornado
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Apae de Irineópolis 
inaugura projeto 
Mãos na Massa

IRINEÓPOLIS - Com a 
presença de Alice Kuerten – mãe 
do tenista Guga Kuerten –, presi-
dente do Instituto Guga Kuerten 
(IGK), a Associação de Pais e 
Amigos dos Excepcionais (Apae), 
de Irineópolis, inaugurou no dia 2 
de abril, a Sala de Oficina de Pani-
ficação – Projeto Social – cons-
truída em parceria com a ONG e 
a prefeitura de Irineópolis. 

Alice disse que o projeto de 
Irineópolis “Mãos na Massa”, 
é um dos 15 selecionados pelo 
IGK nas regiões geográficas do 
Alto Vale do Rio do Peixe e do 
Planalto Norte. “Neste projeto, 
foram investidos R$ 19,55 mil. É 
um projeto de ação social e por 
isso estamos satisfeitos e gratifi-
cados pelo resultado positivo des-
sas pequenas ações desenvolvidas 
pelo Instituto Guga Kuerten”, 
destacou a presidente da ONG.

A diretora da Apae, Elizete 
Stasiak, em sua mensagem durante 
o ato solene, lembrou da atuação 
do fundador e primeiro presidente 

da entidade, o médico Cyro Galvão 
e de suas sucessoras, a ex-verea-
dora Antônia Crestani e a profes-
sora Maria Pavarin. “Nesta data, 
a família apeana vive um grande 
momento. O projeto idealizado 
pela nossa equipe, foi financiado 
pelo 6.º Fundo de Apoio a Pro-
jetos Sociais (Faps), do Instituto 
Guga Kuerten. A Sala Oficina de 
Panificação também contou com 
a parceria da prefeitura, que nos 
apoiou com recursos na mão-de-
obra”. A Sala Oficina está equipada 
com fornos à lenha, elétrico e à gás, 
bancadas especiais, mesas, armários 
e vasilhame específico a confecção 
dos pães. 

Para a diretora, a concretiza-
ção deste projeto nos possibilitou 
promover melhorias em outros 
cinco ambientes da escola, pro-
porcionando melhores condições 
de aprendizado aos alunos, com 
ambiente amplo e adequado para 
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Projeto foi viável graças a parceria com o Instituto Guga Kurten

Descerrando a fita inaugural, o 
vereador Arno Luiz Denk (E), prefeito 
Wanderlei Lezan, Alice Kuerten, Arno 
Nigrin Jr. e Roasen Yank Valiatti

A partir da esquerda, Silvana Moreira 
Medeiros, Elizete Stasiak e Alice 

Forno à lenha da Sala de 
Panificação

realização de atividades.
Alice e Silvana Silveira Me-

deiros, coordenadora social do 
IGK, vistoriaram cada projeto 
aprovado pelo 6.° Faps, visita 
que teve como grande enfoque 
o suporte técnico e o acompa-
nhamento dos pedidos feitos ao 
IGK.  Esta ONG em parceria 
com Gustavo Kuerten e Funda-
ção Lemann lançou o 6.° Fundo 
de Apoio a Projetos Sociais em 
agosto do ano passado, no qual 
foi incluído o projeto batizado 
pela Apae de Irineópolis de 
“Mãos na Massa”.  

4.ª Festa da Colheita e 
14.º Aniversário de Bela Vista do Toldo:

De 11 a 16 De abriL. Com uma fanTásTiCa programação

*Hoje: Escolha da Rainha da Festa e baile com Grupo Procedência na 
S.R.E. Bela Vista com entrada livre até às 23 horas;
*amanhã: * Triathlon rápido regional; * Festival Esportivo; * Tarde cul-
tural da melhor idade; Show com Adson & Alana e Baile com Banda 
Imperatriz;
*13/04 – Domingo: *Corrida rústica regional; * Missa e festa do padroeiro; * 
shows com: Grupo Foletche; Banda Som do Brasil, Marcelo e Marcel;
*14/04 - segunda-feira: * Gincana com as escolas;
*15/04 - Terça-feira: Palestras aos agricultores; * Tarde de campo;
*16/04 - Quarta-feira: *Desfile comemorativo; *Tarde cultural municipal; 
*Parque infantil; *Palco alternativo (Músicas e apresentações regionais); 
*Show com “As Garotinhas de Ouro”. 
informações: (47) 3629 0066 Ramal 6.

VaLéria CrisTina 
KiCHiLesKi

 – são sebastião 
dos ferreiras

aLine TaDra 
- ribeirão raso

ana CamiLa
 massaneiro 
– Lagoa do sul

anDréia DembinsKi 
- serra do Lucindo

fernanDa LeiTe 
- Tira fogo

gisLaine borges 
- rio d’areia de Cima

JaniCe apareCiDa 
Dos sanTos

– Centro

maria LeTíCia 
Koggi – Colônia 

ouro Verde

marina 
massaneiro 

– imbuia
siLVeTe paDiLHa

- rio bonito

Candidatas a Rainha 
da 4.ª Festa da 

Colheita 

Este ano as candidatas representam as 
localidades do interior do município e 

cada uma representará um dos produ-
tos agrícolas produzidos no município.

Deu um show na terça-feira, 8, a 
acadêmica do curso de Tecnologia em 
Gestão de Marketing  da UnC campus 
Canoinhas, a formanda Céris Marilãne 
Kubiack, na apresentação do seu TCC 
conseguindo a nota 9,7. À ela, desejo 

sucesso e muitas realizações. Com 
carinho: Cris.
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Empresa diz que vai adequar-se; 
moradores cobram agilidade
Fatma garante que vai fiscalizar e se houver excessos pode até fechar a  empresa

CANOINHAS – Moradores 
do loteamento Jardim Santa Cruz 
reuniram-se na terça-feira, 8, com 
representantes da Agropedrinho 
Comércio de Insumos e Cereais para 
uma nova rodada de negociações em 
torno da emissão de película (espécie 
de resíduo de milho) por parte da 
empresa no meio ambiente e que 
cai em boa parte das 380 casas que 
compõem o loteamento.

Pedro Berti, proprietário da 
empresa, reconheceu o problema e 
afirmou que a empresa está tentando 
encontrar uma solução. Embora 
ele tenha afirmado que diminuiu 
o fluxo de caminhões despejando 
milho na unidade desde o fim de 
semana passado, os moradores 
afirmam que a emissão de película 
não diminuiu. “Depois que acabar 
a safra (de milho) não adianta tentar 
resolver”, protestou Janice Carneiro 
Iendras, que aparece em reporta-
gem publicada pelo CN na edição 
passada. Janice afirmou na reunião 
que os problemas de saúde de seus 
filhos foram agravados nos últimos 
dias. “Meus filhos estão com os 
braços que é só sangue, de tanto se 
coçar”, afirmou Janice atribuindo a 
alergia a película que cai sem parar 
em sua casa.

Um técnico da empresa Jo-
cil, que vendeu os equipamentos 
utilizados pela empresa, explicou 
todo o procedimento técnico para 
beneficiar o milho, frisando que o 
equipamento da Agropedrinho é “o 
que há de mais moderno no mercado 
atualmente”. Ele explicou ainda que 
a película é extremamente leve, o 
que faz com que um mesmo resíduo 
voe por quilômetros de distância. O 
técnico garantiu ainda que não há 
uma alternativa 100% eficaz. “Um 
pouco de película sempre vai sair”, 
garantiu.

Ele disse ainda que as normas 
ambientais mandam que a empresa 
faça uma revisão de emissão de 
películas a cada seis meses. Preo-
cupado com a situação, no entanto, 
Berti teria pedido a empresa que 
adiante este prazo, já que a unidade 
está trabalhando há pouco mais 
de três meses com sua capacidade 
máxima.

Técnicos de um laboratório de 
medição de emissão de película de 
Curitiba, credenciada pela Fatma, 
deve estar na próxima semana na 
unidade.

PELÍCULA DE MILHO

Vereador  Bene Car va lho 
(PMDB), que conduziu a reunião, 
pediu um voto de confiança a em-
presa, por parte dos moradores.

Vereador Paulo Glinski (DEM), 
que havia proposto a doação de uma 
área de terras por parte da prefeitura 
para remanejar as casas do local, fri-
sou novamente o compromisso.

Vereador Célio Galeski (DEM) 
pediu que a direção da Agropedrinho 
que esqueça o aspecto técnico da 
questão e ao menos pelos próximos 
20 dias – período em que encerra-se 
a safra de milho – pague o aluguel de 
uma casa para as famílias mais atingi-
das. “É uma questão de humanidade, 
essas pessoas precisam ter um lugar 
digno para morar”, interpelou.

A empresa não respondeu à 
sugestão.

FATMA VAI FISCALIZAR
O gerente da Fatma de Cano-

inhas, João Sampaio Junior, disse 
ontem ao CN que quando a Agro-
pedrinho recebeu licenciamento da 
entidade para operar, atendia a todas 

as normas ambientais existentes para 
o setor cerealista. Sampaio diz que 
“não dá para afirmar que a empresa 
está poluindo o meio ambiente”, mas 
como há uma reclamação por parte 
dos moradores, a Fatma vai fiscalizar. 
“Estamos analisando se há como 
diminuir a emissão de película, assim 
como o ruído”, explica Sampaio. Na 
semana passada, a Fatma deu dez dias 
para a empresa diminuir a emissão de 
película. Entre ontem e hoje, uma 
equipe de técnicos da Fatma está 
monitorando a cerealista. “Nosso ob-

jetivo é tomar todas as providências 
para que este problema seja evitado 
na próxima safra, do contrário a 
empresa pode ser autuada”, explica. 
A persistência do problema, caso seja 
comprovada “agressão ambiental”, 
pode resultar na cassação da licença 
ambiental da empresa a qualquer 
momento, frisa Sampaio.

NOTA
Em nota a imprensa, a Agro-

pedrinho questiona o porquê de 
na matéria publicada pelo CN na 

semana passada, não haver citação 
a outras empresas vizinhas a Agro-
pedrinho, também cerealistas. As-
sim como a reportagem do CN, 
Sampaio diz que a reclamação foi 
nominal a Agropedrinho, mas isso 
não descarta a possibilidade de 
outras cerealistas receberem visitas 
de fiscais da Fatma. Na reunião 
de terça-feira, os moradores do 
loteamento voltaram a reafirmar 
a direção da Agropedrinho que o 
problema é detectado somente dos 
silos da empresa.

A nota traz uma declaração 
contraditória em relação ao que foi 
falado na terça-feira pela direção 
da empresa. “A Agropedrinho não 
pode responder pela insatisfação de 
alguns moradores deste  bairro em 
questão, como sugere a publicação 
do jornal, já que está trabalhando se-
gundo as normas estabelecidas para 
o ramo de sua atividade industrial  e 
como a própria matéria cita ‘...não se 
tem uma explicação plausível  para 
a criação do loteamento Santa Cruz 
em um Bairro Industrial’.” 

MORADORES protestaram na Câmara de Vereadores
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Vereador quer  audiências públicas para  discutir  as razões e as 
conseqüências da Concessão de Uso para a Fundação UnC Reitoria

REGIÃO

Glinski quer alterar lei que 
cede patrimônio da UnC

Parabéns Especial
Ontem, Lucia Shiessl Sherer e Marilda Bianek Gaul 

completaram idade nova! Felicidades!

Felicidades sempre para 
essa pessoa tão especial! 

Edith Souza, comemorou 
seu aniversário na terça-

feira, 8. Parabéns!

ClEuSa 
RodaChinSk 
apagou velinhas 
no sábado, 5. 
Parabéns!

1ª Comunhão na comunidade de São Sebastião.

Formatura da turma de Pedagogia Cefaque na ADCR no sábado, 5.

Aniversário de 1 aninho 
de FElipE, comemorado 

no sábado, 5. Orgulho 
dos pais Junior Duarte e 

Sandra Duarte.

CANOINHAS – Vereador 
Paulo Glinski (DEM) alimentou 
ainda mais a polêmica criada na 
semana passada pelo ex-diretor-
presidente da Universidade do 
Contestado (UnC) campus Cano-
inhas/Porto União João Rosa 
Muller. A polêmica remonta a 14 
de dezembro de 2007, quando foi 
aprovada pelos vereadores a Lei que 
autorizou a celebração de contrato 
administrativo de concessão de uso 
do patrimônio da Fundação Uni-
versidade do Contestado – campus 
Canoinhas, entre o município de 
Canoinhas e a Fundação Univer-
sidade do Contestado – Reitoria, 
com sede em Caçador. Glinski 
apresentou na segunda-feira, 7, 
projeto de lei que pede  que, antes 
da celebração do contrato, sejam 
realizadas audiências públicas para 
debater o assunto.

“A UnC é da comunidade, 
então é justo que  a comunidade 
participe das discussões”, expli-
cou Glinski, que afirmou ainda 
que a concessão do patrimônio 
da UnC para a reitoria, que tem 
sede em Caçador tem de ser 
melhor analisada. “Precisamos 
saber como fica a situação dos 
funcionários da UnC e se de-
finitivamente não há outra saída  
para o caso”, afirmou.

Pelo projeto de lei apresen-
tado por Glinski, a Lei aprovada 
em dezembro não surte nenhum 
efeito até a realização das audiên-
cias públicas, bem como se con-
sideram suspensos os atos que 
tenham sido firmados. 

Pela Lei aprovada em dezem-
bro, o campus Canoinhas de-
ixaria de existir juridicamente, 
passando todo o seu patrimônio 
e funcionários para a Fundação 
Universidade do Contestado, 
com sede em Caçador.

ConCÓRdia SEGuE 
outRo CaMinho

O campus de Concórdia da 
UnC é exemplo de como existem 
outros caminhos para se atender 
a recomendação do Ministério 
Público. O deputado estadual 
Flavio Ragagnin (PP) apresentou 
em plenário no final de março, 
uma moção, aprovada por todos 
os deputados presentes, e que 
foi encaminhada ao governador 

Luiz Henrique da Silveira, solici-
tando com “urgência” que sejam 
realizados estudos para a estadu-
alização da UnC Concórdia e que 
o campus passe a integrar a estru-
tura da Universidade do Estado 
de Santa Catarina (Udesc). 

A idéia de encampação da 
UnC surgiu durante o pleito 
eleitoral de 2006 durante encon-
tros e debates com lideranças 
acadêmicas, comunitárias e políti-
cas da região do Alto Uruguai 

catarinense. Ragagnin, voltou a 
debater o assunto durante uma 
audiência com o reitor da Udesc, 
Anselmo Fábio de Moraes.

Após o encontro com o reitor, 
o deputado procurou o prefeito de 
Concórdia, Neudi Saretta (PT), e 
apresentou a idéia de estadualizar 
a maior Universidade da região. A 
idéia foi prontamente apoiada pelo 
prefeito, que se comprometeu em 
auxiliar no que for possível para a 
conquista da Universidade pública 
na região. 

Ragagnin buscou apoio 
também junto aos demais par-
lamentares da região. Os depu-
tados estaduais Moacir Sopelsa 
(PMDB) e Pedro Uczai (PT), 
além do deputado federal Odacir 
Zonta (PP), se comprometeram 
em auxiliar no que for possível 
para a estadualização da UnC 
Concórdia. Zonta foi mais longe 
e se comprometeu em colocar 
uma emenda no Orçamento da 
União para auxiliar nas despesas 
caso o projeto se concretize.

GLINSKI: outra saída
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SUGESTÕES DE ATIVIDADES

1ª Semana: Sala D 2ª Semana: CN Educar 3ª Semana: CN Mulher 4ª Semana: Nosso Povo Nossa História

Seria injusto afirmar isso. 
Não é exagero dizer que 
a história da Lumber se 

confunde com a de Três Barras. 
A localidade de Canoinhas era um 
minúsculo ponto verde no mapa 
quando a Lumber se interessou em 
apagar substancial percentual deste 
verde, além de, claro, expandir seus 
tentáculos por toda a região.

Junto com a devastação, a 
Lumber trouxe, no entanto, uma 
riqueza cultural imensurável.

Para o pro-
fessor Ederson 
Mota, “A Lum-
ber trouxe para 
nós, evolução 
cultural. Tudo 
que era moda 
nos  Es tados 

Unidos vinha para cá. Tínhamos 
um cinema no meio da floresta. 
Sofremos influências nos cos-
tumes, no vestuário, na música, 
sem falar no Hospital que eles 
construíram em Três Barras. Igual 

aquele, somente em São Paulo e 
Rio de Janeiro”, explica.

A opinião de quem trabalhou 
na madeireira, no entanto, não é 
das mais positivas.  Orlando Stein, 
que dedicou quatro anos de sua 
vida profissional à empresa, diz 
que “De lá só saíamos quando 
a madeira acabasse. Se alguém 
morresse, era jogado em cima do 
trem e a família tinha de esperar o 
corte acabar para receber o corpo 
do defunto”, recordando os dias 
que os funcionários passavam no 
meio do mato cortando madeira.

Tudo o que a Lumber trouxe 
para Três Barras era novo. Desde o 
material para montar a empresa, que 
veio dos EUA, pelo mar. Do porto, 
vinha em pequenas embarcações 
pelo rio Negro. Atrás do Clube do 
Bolinha, em Três Barras, a empresa 
improvisou um pequeno porto, onde 
funcionários recebiam os módulos e, 
aos poucos, iam construindo a linha 
férrea que levava o material até o 
local de instalação da Lumber.

Funcionários da Lumber em 1912. 
Observem os tipos e as armas. Parece 
uma autêntica cena de filme de faroeste

Vagões da estrada de ferro particular da 
Lumber transportando pinheiro e imbuia 
para a sua serraria em 1920

Poderosos guinchos da Lumber (1914) 
colhendo toras de pinheiro e imbuia até 
uma distância de 500 metros de cada lado 
de sua estrada de ferro, que chegou a ter 50 
quilômetros distante de sua serraria de Três 
Barras

Oficinas mecânicas da Serraria Lumber  
em Três Barras

Seherman Bishop e famí-
lia: 1° diretor da Lumber 
– 1911.

Tem tudo a ver!
Como a gente já explicou 
no mês passado, a Guerra 
do Contestado não teve um 
único foco, muito menos um 
único motivo.
O envolvimento dos nativos 
da região de Canoinhas na 
Guerra – aliás, eles nem sa-
biam ao certo que estavam 
envolvidos na Guerra – teve 
influência direta da maior 
serraria que a região já 
abrigou – a Sothern Lum-
ber & Colonization Co., uma 
espécie de filial da Brazil 
Railway Company.

Southern o quê?
Calma, os nomes são com-
plicados mesmo, e para 

UM FURACÃO 
passou por aqui

quem não domina o inglês 
é difícil pronunciar. Essas 
empresas vinham dos Es-
tados Unidos e o interes-
se delas pelo Brasil tinha 
dois motivos. O primeiro 
é que aqui, especialmente 
na nossa região, havia mui-
tas árvores para serem 
derrubadas e transfor-
madas em madeira. O se-
gundo motivo foi um pre-
sentão dado pelo Governo 
brasileiro. Eles firmaram 
o seguinte acordo: a Bra-
zil Railway teria de cons-
truir uma estrada de 
ferro que atravessasse a 
região do Contestado, en-
tre União da Vitória e a 
divisa com o Rio Grande 
do Sul. Depois surgiu o 
projeto de construção do 
ramal ferroviário União da 

Vitória-São Francisco do 
Sul, passando inclusive por 
Canoinhas e Três Barras. À 
medida que fosse instalan-
do a ferrovia, teria direito 
a derrubar as árvores que 
estivessem até 15 quilô-
metros à esquerda e à di-
reita da estrada. Espertos 
que só eles, os america-
nos fizeram uma estrada 
de ferro em zigue-zague, 
visando, claro, aumentar a 
área de desmatamento.

Mas não havia 
gente morando 
nestas terras?

É aí que mora o perigo. Ha-
via sim muita gente mo-
rando nas terras a que, por 
ordem do Governo, a Brazil 
Railway, por meio da Lum-

ber, tinha o direito de to-
mar conta. Estas pessoas, a 
maioria, eram nascidas por 
aqui mesmo e bem por isso, 
achavam-se donas legítimas 
das terras. O Governo não 
entendeu assim e nem quis 
saber qual seria o destino 
dessas pessoas. A Lumber 
só queria saber de derru-
bar árvores e mandar para 
a serraria que montou num 
grande terreno hoje ocupa-
do pelo Exército, localizado 
no centro de Três Barras, 
que nesta época (1.909), 
era cidade paranaense, mas 
pouco depois passaria a dis-
trito de Canoinhas.

Deu briga?

Deu muita briga essa situa-
ção. De um lado quem se 
achava os legítimos donos 
das terras – os nativos. De 
outro lado, a Lumber e sua 
sede por madeira. No meio 
da disputa, o Governo, para 
quem não havia o que discu-
tir, as terras eram da Lum-

ber e ponto final.
Desamparados, os nativos 
começaram uma guerra com 
a cara e a coragem contra a 
Lumber. Com poucas armas, 
enfrentaram os capangas 
da empresa. Mas a Lumber 
não quis sujar as mãos com o 
sangue dos nativos. Para isso, 
o Governo cumpriu muito 
bem o seu papel de repres-
sor. Mandou um batalhão de 
soldados para a região. Os 
soldados do Governo tinham 
ordens expressas de matar 
quem não facilitasse o tra-
balho da Lumber. E assim 
fizeram.

Mas os nativos 
eram todos 
inocentes?
Não exatamente. Existem 
inúmeros relatos de nativos 
que, revoltados pela situa-
ção ou por puro instinto 
criminoso, cometeram bar-
baridades.
O seu João Alves, que o 
CN entrevistou dia desses, 
nos disse que ouviu mui-

tas histórias de um vizinho 
que havia sido voluntário 
do Governo na luta contra 
os nativos. Ele recorda de 
ter ouvido a história de um 
capitão do Exército que de-
pois de ter visto o massacre 
contra os nativos, revoltou-
se, saiu do Exército e foi lu-
tar ao lado dos nativos. João 
nos contou que muitos nati-
vos revoltados incendiaram 
casas, mataram crianças 
inocentes e violentaram 
mulheres. A Guerra criou 
a anarquia. Não havia mais 

ordem na região e, claro, os 
mais violentos, aproveita-
ram-se da situação.

Mas quem ganhou 
essa pendenga?
Adivinhe. Claro que a 
Lumber. Em pouco tem-
po, o Governo venceu os 
nativos e arrancou o que 
bem imaginou das ter-
ras. Toras de mais de um 
metro de diâmetro foram 
retiradas de um dos solos 
mais ricos do Brasil.

Ascensão e queda
Depois de ter expulsado 
os nativos de suas terras, 
a Lumber viveu por mais 
de 40 anos um período de 
grande riqueza, explorando 
dia e noite nossas matas. Na 
década de 1940, no entanto, 
a empresa entrou em uma 
fase obscura que acabou 
levando-a a falência.  Conse-
qüentemente, o Governo to-
mou o que havia dado a em-
presa e entregou as terras e 
todo o patrimônio montado 
pela Lumber ao Exército.

A maior serraria que já passou por aqui é tema do CN Educar deste mês, 
dando seqüência aos estudos sobre a Guerra do Contestado

- Pesquisar quem foi Percival Farquhar, um magnata 
americano que fundou a Lumber.
- Leitura do livro Mad Maria, de Márcio de Souza, que dá 
uma idéia da influência americana no Brasil no século passado.
- Pesquisar no livro Cronografia do Contestado, de Fer-
nando Tokarski, que traz informações acerca da Brazil 
Railway e da Lumber.

Galeria

Mas o que 
uma serra-

ria e a Guerra do 
Contestado tem 
a ver?

É incrível, mas há quase 100 
anos Canoinhas teve um 
cinema montado pela Lum-

ber. O prédio, caindo aos pedaços, 
ainda existe no terreno hoje ocupado 
pelo Exército. Tábuas arrancadas 
por ação de vândalos ou destruídas 
pela ação do tempo são as marcas 
mais evidentes do abandono.

Na lembrança dos que 
freqüentaram o Cinema Varie-

dades, fundado em 1920, o som 
alto que atravessava as paredes de 
imbuia tomando conta do distrito, 
anunciava que era hora de sessão. 
Eram três sessões por domingo 
– 14 e 16 horas para as crianças 
e 18 horas para os adultos. “Era a 
maior sensação da cidade”, recor-
da Aglaé Pacheco Bueno, que se 
emociona ao lembrar os clássicos 
que assistiu no Variedades.

Mas a Lumber só trouxe coisas ruins 
para a região?

Um cinema no meio da floresta

Textos: Edinei 

Wassoaski

Revisão: Fernando 

Tokarski

Aplicação: Escola de 

Educação Básica 

Manoel da Silva 
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NOTAS EXPLICATIVAS ÀS DEMONSTRAÇÕES 
CONTÁBEIS EM 31 DE DEZEMBRO DE 2007

NOTA 01. Contexto Operacional
O Hospital Santa Cruz de Canoinhas, com sede em Canoinhas – SC, 

foi fundado em 07 de março de 1939. Tem como objeto social a prestação de 
serviços de assistência médico-hospitalar, sem fins lucrativos.

NOTA 02. Apresentação das Demonstrações Contábeis
As demonstrações contábeis foram elaboradas a partir das práticas contá-

beis emanadas da Lei das Sociedades por Ações, adaptadas às peculiaridades 
das entidades sem fins lucrativos (filantrópicas). As demonstrações contábeis de 
31 de dezembro de 2007 estão sendo apresentadas de acordo com as Normas 
e Princípios de Contabilidade.

NOTA 03. Principais Práticas Contábeis

3.1. Apuração do Superávit (Déficit)
As receitas e as despesas decorrentes de suas atividades são apropriadas 

obedecendo ao regime de competência.

3.2. Ativo Circulante 
Os ativos financeiros são apresentados pelo valor de realização, incluindo, 

quando aplicável, as variações monetárias e os correspondentes rendimentos 
auferidos.

Os estoques são demonstrados pelo custo médio das compras, inferior 
aos custos de reposição ou aos valores de realização.

3.3. Ativo Permanente
Os bens do imobilizado são demonstrados ao custo de aquisição ou cons-

trução corrigidos monetariamente até 31 de dezembro de 1995.

3.4. Passivo Circulante
São demonstrados por valores conhecidos ou calculáveis, acrescidos, 

quando aplicável, das variações monetárias e dos correspondentes encargos 
incorridos.

3.5. Patrimônio Social
Está demonstrado pelo patrimônio inicial, acrescido dos superávits, 

diminuído dos déficits apurados a cada ano, corrigidos monetariamente até 31 
de dezembro de 1995.

NOTA 04. Clientes
A conta clientes está assim composta:

NOTA 05. Estoques
A composição da conta estoques é a seguinte:

NOTA 06. Imobilizado
O valor de imobilizado está assim representado:

NOTA 07. Instituições Financeiras 
A conta está assim composta:

NOTA 08. Fornecedores 
O Hospital Santa Cruz de Canoinhas encontra-se em condição de 

inadimplência perante os seus fornecedores, conforme demonstramos:

NOTA 09. Obrigações Sociais e Trabalhistas

a) FGTS a pagar – Débitos relativos ao período compreendido entre agosto e dezembro 
de 2007;
b) Parcelamento FGTS – trata-se do seguinte processo de parcelamento:

Processo Confessado
LEI 11.342/2006
FGSC200500184 E FGSC200200164 

Competências 12/1998 à 07/2007 R$ 702.302,94
204 parcelas de R$ 2.926.
c) Parcelamento Multa CLT
Processo 9159800835030
Multa aplicada pelo Ministério do Trabalho por atras no pagto 13º salário ref. Ao ano de 
1998. 
173/176 Parcelas de R$ 214.

d) INSS a recolher – Débitos referentes ao período compreendido entre outubro e 
dezembro de 2007;
e) Parcelamento de INSS – Débitos relativos ao período de 01/2004 à 07/2005;
 f) Contribuição Sindical – Refere-se ao período de abril de 1999 a dezembro de 2006;
g) Férias – Trata-se de provisão;

NOTA 10. Obrigações Tributárias
A conta está assim composta:

BALANÇO PATRIMONIAL HOSPITAL SANTA CRUZ
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a) IRRF – Dívida de imposto de renda retido sobre salários 
e terceiros e não recolhido, ao longo do período compreen-
dido entre junho de 2000 e dezembro de 2006;

Processo nº 912050057672, saldo de R$ 3.727,50;

IRRF retidos na fonte sobre salários e terceiros referente 
aos períodos de julho à dezembro de 2007, no valor de 
R$ 9.353,79.
      
Parcelamento Pocesso 64/66 parcelas de R$204 , saldo 
de R$ 13.056,00.         
 
b) PIS – Débitos gerados ao longo do período compreen-
dido entre dezembro de 2000 e dezembro de 2006;

PIS sobre a folha de pagamento nos períodos de 2005 e 
2006, com saldo de R$ 33.366;

Processo nº 9170600274205 com saldo de R$ 59.828;
Processo nº 9170300377297 com saldo de R$   3.809;
Processo nº 9170300377378 com saldo de R$   1.025.

c) Contribuições Sociais – Referem-se à Contribuições So-
ciais  Retidas na Fonte dos períodos compreendidos entre 
maio a dezembro de 2006 e dezembro de 2007.
Contribuições Sociais do Fgts - Competências 03/2004 
a 11/2006

91 parcelas de R$ 221, saldo de 20.182,86.

d) REFIS – No ano de 2000 a entidade parcelou seus débi-
tos tributários aderindo às regras do REFIS-Programa de 
Recuperação Fiscal, instituído pelo Governo Federal.

() Valor demonstrado, devidamente atualizado para 31/12/07, 
na conta REFIS, integrante do quadro anterior desta mesma nota.

 
Em 31 de dezembro de 2007 o REFIS-Programa de Recu-

peração Fiscal está demonstrado pelo valor de R$ 5.215.373 no 
Exigível a Longo Prazo.

Foi reconhecida a atualização monetária no ano, com base na 
TJLP – Taxa de Juros de Longo Prazo, no valor de R$ 191.886,93 
e foi amortizado o montante de R$ 8.343,03.

NOTA 11. Assistência Social
O Hospital Santa Cruz de Canoinhas como entidade 

filantrópica, aplicou no ano de 2007 o montante de R$ 2.876.396 a 
título de assistência social. Este valor corresponde ao atendimento 
prestado aos usuários do SUS, que representou 79,86% do total 
dos atendimentos naquele ano. 

A instituição, no atendimento aos seus objetivos, aplicou, em 
gratuidades, percentual maior que o fixado pelo artigo 3º, inciso VI 
do Decreto 2.536, conforme demonstrado a seguir:

NOTA 12. Filantropia

O HOSPITAL SANTA CRUZ DE CANOINHAS, é uma entidade 
filantrópica reconhecida pelo Conselho Nacional de Assistência 
Social, sendo que todos os recursos financeiros por ele gerados são 
reinvestidos em benefício da sua atividade principal.

O Hospital é reconhecido como entidade de utilidade pública 
por lei federal, estadual e municipal. Satisfaz os seguintes requisitos 
legais:

- não distribui lucros, dividendos ou vantagens de qualquer 
natureza aos seus sócios e mantenedores;

- sua diretoria não é remunerada;
-  aplica integralmente os recursos no país, no desenvolvimento 

das suas atividades estatutárias, na área da saúde.

NOTA 13. Isenções Previdenciárias Usufruídas
Em atendimento ao artigo 4º parágrafo único do Decreto nº 

2.536, são demonstrados a seguir os valores relativos às isenções 
previdenciárias como se devidas fossem.

NOTA 14. Isenções Tributárias
A seguir são demonstrados os valores relativos aos tributos 

dos quais a entidade está isenta, no exercício de 2007.

NOTA 15. Subvenções, Auxílios e Contribuições
O Hospital Santa Cruz de Canoinhas recebeu, durante o ano 

de 2007 subvenções e doações, num total de R$ 235.114, assim 
representado contabilmente:

NOTA 17. CESSÃO EM COMODATO DE TERRENO
O Hospital Santa Cruz de Canoinhas celebrou Contrato de 

Comodato em que cede e transfere a título gratuito para o Con-
sórcio Intermunicipal de Saúde da Associação dos Municípios da 
Região do Contestado, um terreno para a construção do Centro 
de Diagnóstico por Imagem e para outras atividades destinadas ao 
atendimento na área da saúde.

PARECER DOS AUDITORES INDEPENDENTES
Aos
Diretores do
HOSPITAL SANTA CRUZ DE CANOINHAS

1. Examinamos o Balanço Patrimonial do HOSPITAL SANTA 
CRUZ DE CANOINHAS, levantado em 31 de dezembro de 2007, e as 
respectivas demonstrações do déficit do exercício, das mutações do 
patrimônio líquido (passivo a descoberto) e das origens e aplicações de 
recursos, correspondentes ao período findo naquela data, elaborados sob 
a responsabilidade de sua Administração. Nossa responsabilidade é a de 
expressar uma opinião sobre essas demonstrações contábeis.

2. Nossos exames foram conduzidos de acordo com as normas 
de auditoria aplicáveis no Brasil, e compreenderam: (a) o planejamento dos 
trabalhos, considerando a relevância dos saldos, o volume das transações e 
os sistemas contábil e de controles internos da entidade; (b) a constatação, 
com base em testes, das evidências e dos registros que suportam os valores 
e as informações contábeis divulgados; (c) a avaliação das práticas e das 
estimativas contábeis mais representativas adotadas pela Administração 
da entidade, bem como da apresentação das demonstrações contábeis 
tomadas em conjunto.

 
3. Conforme descrito na Nota Explicativa nº 17 o Hospital Santa 

Cruz de Canoinhas fez cessão e transferência de um terreno de sua pro-
priedade (parte do imóvel onde se localiza a sua sede), através de Contrato 
de Comodato, a título gratuito, por um prazo de 50 (cinqüenta) anos, ao 
Consórcio Intermunicipal de Saúde da Associação dos Municípios da Região 
do Contestado, para a construção do Centro de Diagnóstico por Imagem e 
para outras atividades destinadas ao atendimento na área da saúde.

4. Em nossa opinião, exceto quanto ao fato descrito no parágrafo 
3, as demonstrações contábeis referidas no primeiro parágrafo, representam 
adequadamente, em todos os aspectos relevantes, a posição patrimonial 
e financeira do HOSPITAL SANTA CRUZ DE CANOINHAS, em 31 de 
dezembro de 2007, o déficit resultante das suas operações, as mutações 
do seu patrimônio líquido (passivo a descoberto) e as origens e aplicações 
de seus recursos, referente ao período findo naquela data, de acordo com 
as práticas contábeis adotadas no Brasil.

 
 
5. As demonstrações contábeis foram preparadas no pressuposto 

da continuidade normal das atividades do HOSPITAL SANTA CRUZ DE 
CANOINHAS. A entidade tem sofrido contínuos resultados operacionais 
negativos (DEFICIT’s), e apresentado deficiência acentuada de capital de 
giro, fatores estes que geram dúvidas quanto à possibilidade de continuar 
em operação. As demonstrações contábeis não incluem quaisquer ajustes 
relativos à realização e classificação dos valores ativos ou quanto aos 
valores e classificação dos passivos, que seriam requeridos no caso de 
eventual paralisação das atividades.

6. As demonstrações contábeis correspondentes ao exercício 
findo em 31 de dezembro de 2006, apresentadas para fins de comparação, 
também foram por nós auditadas, conforme parecer emitido em 09 de março 
de 2007, contendo ressalva e parágrafo de ênfase quanto aos assuntos 
mencionados, respectivamente, nos parágrafos 3 e 5, supra.

Joinville, 08 de março de 2008

Natólio de Souza     
Sócio Responsável
Contador
CRC-SC no 008359/O-8  

SELECTA AUDITORES INDEPENDENTES
CRC(SC) nº 001.187/O-7

BALANÇO PATRIMONIAL HOSPITAL SANTA CRUZ

SINDICATO DO COMERCIO VAREJISTA DE CANOINHAS – SC

ASSEMBLÉIA GERAL EXTRAORDINÁRIA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente edital, ficam convocados todos os comerciantes asso-

ciados ao Sindicato do Comércio Varejista dos municípios de Canoinhas, 
Mafra, Itaiópolis, Papanduva, Monte Castelo, Major Vieira, Bela Vista do 
Toldo, Irineópolis e Três Barras, para comparecerem à ASSEMBLÉIA 
GERAL EXTRAORDINÁRIA, que será realizado em nossa Sede, cita 
na rua Rolando Mallucelli, nº 16 na cidade de Canoinhas – SC, no dia 
14/04/2008, em primeira convocação às 18:30 horas, e não havendo 
quorum, em segunda convocação às 19:00 horas, com qualquer número 
de presentes, com a seguinte ordem do dia:

1º - Convenção Coletiva de Trabalho com o Sindicato dos Emprega-
dos no Comércio de Canoinhas, afim de discutir-se e procurar acertar 
o acordo de condições entre os dois Sindicatos.

2º - No caso de não haver acordo amigável, fica autorizado a Dire-
toria a proceder e tomar as medidas necessárias para discutir e decidir 
dentro do Dissídio Coletivo, na Justiça do Trabalho.

3º - Outros assuntos que sejam do interesse da entidade.

As deliberações serão tomadas por votação secreta e maioria de 
votos, respeitando-se os termos da Legislação vigente.

  
Canoinhas – SC, 03 de abril de 2008

Moacyr Fedalto de Paula e Silva
Presidente

SOCIEDADE BENEfICENTE OpErárIA
Edital de Convocação para Assembléia Geral Ordinária
Consoante ao que dispõe a letra “A” do art. 32 do Estatuto Social 

ficam convidados aos senhores associados da Sociedade Beneficiente 
Operária para Assembléia Geral Ordinária, à se realizar no dia 28 de 
abril de 2008, em sua sede social, na rua vidal ramos 560, às 19 horas 
em primeira convocação com a maioria dos associados, e trinta minutos 
após, com qualquer número de associados presentes para deliberarem 
sobre a seguinte:

ORDEM DO DIA
a) Eleição de 7 membros efetivos para o conselho deliberativo
b) Eleição de três membros suplentes para o conselho delibera-

tivo

Observação: As nominatas dos candidatos deverão ser registrada 
na secretaria da sociedade, setenta e duas horas antes da eleição, 
devendo os mesmos estarem presentes na assembléia geral ordinária 
e estarem quites com a tesouraria. A eleição será encerrada às 20:00 
horas. Os membros do conselho deliberativo na sua primeira reunião, 
deverão entre si eleger seu presidente e secretário.

Canoinhas, 8 de abril de 2008

Sociedade Beneficente Operária

Localização: Rua Major Vieira, 1763
VENDAS: (47)3622-7233
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Karatê de 
Irineópolis 

conquista medalhas 
em Timbó 

Na cidade de Timbó, dia 29 de 
março, alunos da Academia de Karatê 
Tiradentes, de Irineópolis, participa-
ram da 1ª fase do Campeonato Es-
tadual de Karatê 2008. A atleta Nicolini 
Nicoluzzi, conquistou medalha de 
ouro na categoria Katá; Poliana Litka 
levou medalha de ouro na categoria 
Kumitê (luta), e medalha de prata 
na categoria de Katá; Mateus Litka, 
medalha de ouro de Kumitê (luta). 
Nicoli Nicoluzzi, recebeu também o 
prêmio de campeã do Ranking de 
2007. Ela está mapeada para repre-
sentar Irineópolis e o Estado de Santa 
Catarina, em breve,  no Campeonato 
Nacional de Karatê, em São Paulo. 

  A Academia Tiradentes, con-
quistou o quinto lugar na pontuação 
geral das academias nesta primeira 
fase da competição. A seguir, algumas 
imagens da participação dos atletas 
irineopolitanos em Timbó.

Atletismo
A equipe de atletismo da Fundação Municipal 

de Esportes, colheu bons resultados no Circuito 
Infantil de Curitiba, no dia 6. Destacaram-se nesta 
competição:

Cristiane Sconhetzki – 2.º lugar na categoria 
infanto-juvenil, seguida por Milena Ferreira;

Rodrigo Brey – venceu na categoria infanto-
juvenil, seguido de Wilian Ferreira (6.º lugar) e 
Adalberto Luiz Friedrich (8.º lugar)

Leandro da Silva – venceu na categoria infantil 
e Sidnei Novak alcançou a 5.ª colocação;

Emanuelle Pientchontcoski – foi 5º lugar na 
categoria infantil;

Denise Werka M. dos Santos – chegou na 2.ª  
colocação na categoria pré- mirim.

                                                      

Presidente da LEC 
 O presidente da Liga Esportiva Canoinhense, 

Juventino Santos Sobrinho, viaja amanhã para 
Balneário Camboriú , onde participará de reunião 
na Federação Catarinense de Futebol, da soleni-
dade de posse dos novos auditores do Tribunal 
de Justiça Desportiva (TJD), marcado para às 18 
horas. Deverá trazer novidades.

O colunista que também faz parte da diretoria 
da LEC  foi convidado para viajar  acompanhando 
Juventino, por motivos particulares não poderá ir.

Tênis de Mesa
TRÊS BARRAS – Os tenistas tresbarrenses 

voltaram a brilhar. Desta vez foi na 2.ª etapa do 
Campeonato Estadual, em Porto União. Eles con-

quistaram cinco medalhas e a quarta colocação na 
classificação geral, à frente de Florianópolis, Join-
ville, Chapecó,  Jaraguá do Sul, entre outras.

Os resultados – Antonio Odinir Leandro Jr 
– vice-campeão pré-mirim

Igor Sudoski – vice-campeão mirim
Mauren Gauloski – 3.º lugar adulto feminino
Marlon Padilha/Lojas Berlanda – vice-

campeão ¨E¨
Rodrigo Correa/Biju Mania - ¨F¨

Jogos Abertos Brasileiros
Quando a 17ª edição dos Jogos Abertos 

Brasileiros (JABS) começar, dia 23 de abril, em 
Jaraguá do Sul, 1.854 atletas de nove Estados 
iniciarão a luta por medalhas na competição que 
reúne as equipes campeãs dos Jogos Abertos de 
suas respectivas regiões. A competição segue até 
o dia  27 e reunirá competidores de São Paulo, 
Santa Catarina, Rio Grande do Sul, Paraná, Rio de 
Janeiro, Espírito Santo, Minas Gerais, Mato Gros-
so e Mato Grosso do Sul.                                    

RESULTADOS DE QUARTA-FEIRA

Copa do Brasil
Jogos de volta de onde saem os últimos seis 

classificados para as oitavas:

Coritiba    0  x  0  São Caetano
Atlético-MG    4   x   1  Nacional-AM
Botafogo-RJ    2  x  0  River-PI
Sport-PE    4   x  1  Brasiliense-DF

Grêmio-RS   2  x   2  Atlético-GO
Nos pênaltis o Atlético venceu 4 a 3
                             

Libertadores
Cienciano-PER   0  x  3   Flamengo
Chivas-MEX   3  x  2   Santos
Arsenal-ARG   2  x  0   Fluminense

Municipal de Vôlei de 
Quadra

RIO NEGRINHO – Teve início no final de 
semana passado, no Ginásio Luis Cavalheiro de 
Almeida, o Camiseta, o 2.º Campeonato Municipal 
de Vôlei de Quadra, nas categorias masculino e 
feminino. Um grande público compareceu para 
prestigiar o evento, que teve quatro jogos no 
sábado e três no domingo.

No sábado, pela categoria feminino, as equi-
pes vencedoras da rodada foram: Atlanta/Motors 
Center e Zipperer RH e no masculino,os times 
vencedores foram Agrosafra e Masisa. No do-
mingo, pelo masculino, as equipes Busscar e Pa-
pelaria Lapispel foram vitoriosas e pela categoria 
feminino venceu o time do Scala Automóveis.

 A próxima rodada dos jogos acontece so-
mente no dia 3 de maio, devido os outros eventos 
esportivos previamente agendados e realizados 
nos mês e abril, em comemoração aos 123 anos 
de Rio Negrinho. Pelo feminino, às 16 horas, jogam 
Apavol x Zipperer RH, e, às 18 horas o confronto 
será  entre as equipes Versão Acústica x Vôlei 
Mania. Pelo masculino, às 17 horas, enfrentam-

Campeonato 
Interiorano

O campeonato interiorano teve a sua 5.ª rodada no final de semana passado, e os 
resultados foram os seguintes:

Categoria prinCipal

Chave
A  -  São Lourenço   10   x  2   Barcelona – em Arroios
C  -  Souza & Souza 10  x   0   Pinheirinho – em Marcílio Dias
C  -  Primavera           1  x   0   Flamenguinho -  em Salto d’Água Verde
D  -  Lagoa                 4   x   2   Pinheiros – em Paula Pereira
D  -  Grêmio E.Rios   0   x   6   União São João – em Entre Rios

Categoria aspirantes

Chave
C  -  Primavera            1  x   0    Flamenguinho – em Salto d’Água Verde
D  -  Lagoa                  0   x   1    Pinheiros – em Paula Pereira
D  -  Grêmio E.Rios    0   x   2    União São João – em Entre Rios

se Agrosafra x Magui Bebidas e às 
l9 horas jogam Soltobraço x CIA do 
Vôlei.

  Olimpíada
Viagem da tocha ameaçada. 

Os constantes e cada vez maiores 
protestos contra o governo chinês 
podem até provocar o fim da corrida 
de revezamento da tocha olímpica.

O presidente do Comitê Olím-
pico Internacional (COI), Jacques 
Rogge, admitiu que os incidentes 
ocorridos até agora no evento serão 
discutidos hoje, durante reunião do 
Comitê Executivo da entidade, em 
Pequim.

Tchau . . .                        
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Caminhões colidem, 
incendeiam e dois morrem
Ademir Carlos Balão morreu carbonizado preso às ferragens

CANOINHAS - No início 
da noite de sexta-feira, 4, no Km 
246 da rodovia SC-280, nas pro-
ximidades da localidade de Bone-
tes, interior de Canoinhas, um 
acidente de trânsito envolvendo 
dois caminhões Mercedes-Benz 
fez duas vítimas fatais e deixou 
um ferido.

Os caminhões chocaram-se 
frontalmente e acabaram indo 
parar na marginal da pista. Em 
seguida, houve um incêndio 
que tomou conta dos dois 
veículos. 

De um dos caminhões, com 
placas de Canoinhas, o condutor 
Irineu Steileiw, de 52 anos, saiu 
ileso. No outro veículo, também 
com placas de Canoinhas, o 
carona José Lourival Machado, 
de 42 anos, conseguiu sair do 
veículo em chamas e foi encon-
trado pelo Corpo de Bombeiros 
deitado às margens da rodovia, 
com queimaduras de 1.º e 2.º 
graus em aproximadamente 80% 
do corpo, com fratura exposta 
na perna direita e o pé direito 
quebrado. Ele foi conduzido ao 
Hospital Santa Cruz, onde per-
maneceu internado na Unidade 
Intermediária (UI) até a noite 
de segunda-feira, 7, quando não 

resistiu aos ferimentos e acabou 
falecendo. 

O condutor do caminhão 
onde Machado viajava como 
carona, Ademir Carlos Balão, 
de 21 anos, ficou preso às fer-
ragens e morreu carbonizado, 
sendo necessário primeiramente 
a extinção do fogo para que 
então seu corpo fosse retirado 
das ferragens. 

Segundo informações da 

Polícia Rodoviária Estadual, o 
caminhão conduzido por Balão 
teria invadido a pista contrária 
e atingido o outro veículo. Uma 
perícia técnica será feita no 
caminhão de Balão, já que suspei-
ta-se que o freio do seu veículo 
não teria funcionado quando ele 
estava atrás de outro caminhão, 
e por este motivo teria desviado 
para a pista contrária para evitar 
a colisão traseira.

CANOINHAS – Na tarde de quinta-feira, 3, 
a Justiça ouviu os três acusados de envolvimento 
na tentativa de assalto frustrado a relojoaria e jo-
alheria Suíssa, no centro de Canoinhas em 26 de 
fevereiro.

Rubens Coutinho de Lemos, que teria vindo 
resgatar os assaltantes dois dias depois do crime, 
negou fazer parte de bando ou quadrilha. Os demais 
confirmaram sua versão.

Os outros três acusados – Eleandro Mathias, 
28 anos, Roberto Carlos dos Santos, 34 anos, e 
Antonio Fernando Bento, de 23 anos – apresen-
taram versões semelhantes. Eles afirmaram que 
vieram até Canoinhas para cobrar uma dívida que 
Carlos Nascimento, que estava com eles e não foi 
capturado, tinha com o dono da joalheria.

Eles afirmaram que não se tratava de assalto e 
que quando entraram na joalheria foram recebidos 
a bala pelo proprietário.

No dia de sua prisão, Bento apresentou uma 
versão diferente. Em entrevista a reportagem da Rá-

dio Clube, disse que ele e os colegas haviam vindo 
“buscar ouro” em Canoinhas, numa referência ao 
material comercializado na joalheria.

Dois deles disseram que os tiros que levaram 
foram da Polícia, quando estavam em seu encalço, 
e não do proprietário da joalheria.

Seus advogados – cada um tem o seu – apre-
sentaram defesa preliminar esta semana.

Na quinta-feira, 17, serão ouvidas as teste-
munhas de acusação.

Dois dos acusados impetraram habeas-corpus 
que foram distribuídos no mesmo dia no Tribunal 
de Justiça do Estado, ambos ao desembargador 
Alexandre d’Ivanenko.

Antes ainda da próxima audiência, o promotor 
Marco Antônio Schütz de Medeiros se manifestará 
sobre os pedidos de liberdade e então os autos irão 
para decisão judicial somente sobre esse ponto.

Outra audiência será marcada depois da do dia 
17, na qual serão ouvidas as testemunhas de defesa, 
para que então a Justiça se pronuncie.

CASO DA JOALHERIA

Acusados dizem que vieram cobrar dívida
Em depoimento à Justiça, detidos negam intenção de assaltar

Enquadrado na Lei Maria da Penha
Na tarde de quinta-feira, 3, na rua Otávio Tabalipa, a Polícia deteve 

um homem de 41 anos, acusado de ter agredido sua amásia, causando-
lhe vários hematomas. O homem ainda portava um facão com aproxi-
madamente 50 centímetros de lâmina. Ele foi entregue ao Plantão da 
Polícia Civil.

Furto
Na noite de quinta-feira, 3, na rua Maria Olsen, no distrito de Marcílio 

Dias, a Polícia foi chamada para atender a um caso de arrombamento 
em residência. O fato foi confirmado e por meio de buscas e informações 
os policiais chegaram a um dos autores do arrombamento identificado 
como sendo um menor de idade com 13 anos, morador do bairro São 
Cristóvão, em Três Barras. O menino estava de posse dos produtos do 
furto e informou o nome dos outros dois homens que participaram do 
furto. O menor foi entregue ao Plantão da Polícia Civil. O Conselho Tutelar 
assumiu a responsabilidade pelo menor.

Atropelamento
Na noite de segunda-feira, 7, o Corpo de Bombeiros de Três Barras 

atendeu a um atropelamento em frente ao Posto Ipiranga, na avenida 
Rigesa. Um Gol, placas de Três Barras, conduzido por motorista não 
identificado, que nada sofreu, atropelou a ciclista Cristina Cachimarki, 
de 18 anos. Os bombeiros constataram que a moça apresentava sinais 
vitais normais, com suspeita de luxação na região pélvica. Ela foi imobi-
lizada e conduzida até o Pronto Atendimento Municipal de Três Barras. 
No momento ela passa bem.

Assalto a menores
Na tarde de sábado, 5, foram detidos pela Polícia Militar na rua 

Francisco de Paula Pereira, um rapaz de 18 anos e um menor de idade 
com 15 anos. 

Eles praticaram um assalto contra dois menores de quem roubaram 
alguns objetos e ao serem reconhecidos fizeram ameaças às vítimas. 

Com o maior de idade foi encontrado um par de tênis de uma das 
vítimas. Os envolvidos foram entregues ao plantão da Polícia Civil.

Agressão
Na manhã de domingo, 6, por volta das 6h30min, foram detidos 

pela Polícia Militar na rua Vidal Ramos, um rapaz de 19 anos e outro 
de 22 anos. 

A dupla agrediu um senhor de 44 anos, que foi socorrido pelos bom-
beiros. Eles foram presos em flagrante por lesões corporais.

Furto e receptação
Na noite de sábado, 5, uma mulher de 28 anos foi detida pela Polícia 

Militar de canoinhas. Com ela estava uma TV que era produto de furto e 
que segundo a mulher, havia sido trocada por outro aparelho. 

A mulher citou o nome do homem com o qual havia feito a troca. 
Pouco depois, a Polícia descobriu que este homem havia envolvido-se 
em uma outra ocorrência. Ele acabou sendo detido e identificado. O 
infrator tem 23 anos. 

Segundo a Polícia, ele praticou um assalto à mão armada contra 
um menor de idade, levando seu aparelho celular. Depois de persegui-lo  
pelas ruas centrais, a Polícia conseguiu prender o rapaz em flagrante. 
Os envolvidos foram entregues ao plantão da Polícia Civil.

Usa nome de irmão morto para tentar 
escapar da prisão

Tem gente não querendo deixar os mortos em paz. Na tarde de sába-
do, 5, policiais militares abordaram na rua Nery Waltrick, Eloir Barbosa.

Ele tem contra si mandado de prisão expedido pela Justiça, mas no 
momento da abordagem apresentou-se com o nome de seu irmão, que 
segundo verificação junto ao sistema de informações da Polícia Militar, 
foi constatado que já havia morrido.

Barbosa recebeu “voz de prisão” e foi conduzido até a Delegacia de 
Polícia Civil. Em seguida, conduzido ao Presídio Regional de Mafra.

Ou LIGUE diretamente para a Equipe de Investigação da Polícia Civil na 
22ª Delegacia Regional de Polícia de Canoinhas pelo telefone 197. 

Não há necessidade de revelar sua identidade!

INCÊNDIO tomou conta dos caminhões logo após a batida
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 Terapeuta Naturista  - ANTN nº 1023/96

Dor de 
cabeça

Erva na cabeça

SAÚDE

Hemorróidas

Unidade Intermediária 
será fechada por 150 dias

Hemorróidas são veias ao redor do ânus ou do reto 
que se inflamam ou dilatam. Durante o movimento 
intestinal, essas veias dilatam-se e retraem-se,   

geralmente voltando ao tamanho normal. No entanto, o esforço repetido 
para evacuar, seja por intestino preso (obstipação) ou fezes endure-
cidas, pode dificultar o processo de drenagem do sangue e provocar 
a formação de hemorróidas. As hemorróidas podem ser externas ou 
internas. Quando externas, assemelham-se às varizes ou a pelotas de 
sangue e são visíveis na borda do ânus. Quando internas, localizam-se 
acima do esfíncter anal e causam sintomas mais agudos. 

Causas 
1) Obstipação, vulgarmente conhecida como prisão de ventre;
2) Gravidez: em virtude da pressão que o feto exerce sobre as veias da 
parte inferior do abdome;
3) Obesidade: o excesso de peso também aumenta a pressão nas 
veias abdominais; 
4) Vida sedentária: diminui o estímulo para a digestão dos alimentos e 
a irrigação sanguínea do ânus;
5) Componente genético: casos de hemorróidas na família podem 
indicar predisposição para desenvolver a doença. O inverso também é 
possível, isto é, desenvolvimento de hemorróidas sem que haja prece-
dentes familiares;
6) Dieta pobre em fibras e pequena ingestão de líquidos
7) sexo anal: pode produzir fissuras numa região muito vascularizada

sintOmas
1) Coceira provocada por inchaço das veias o que aumenta a tensão 
sobre as terminações nervosas; 
2) Sangramento resultante do rompimento das veias anais (sinais de 
sangue aguado ou manchas de sangue perceptíveis na roupa íntima ou 
no papel higiênico); 
3) Dor ou ardor durante ou após a evacuação;
4) Saliência palpável no ânus.

tratamentO 
O tratamento para as hemorróidas pode ser:
1) tópico ou local, com pomadas e supositórios;
2) cirúrgico (hemorroidectomia), isto é, retirada das veias doentes. Por 
vezes, apenas a punção do coágulo que entope o vaso hemorroidário 
pode resolver o problema sem cirurgia; 
3) ligadura elástica: técnica que consiste no estrangulamento da veia 
afetada.

reCOmenDações
1) Evite o papel higiênico que irrita e aumenta a inflamação. Lave a região 
anal e seque com toalha de algodão;
2) Procure adotar uma dieta saudável à base de alimentos ricos em 
fibras e frutas frescas;
3) Beba muito líquido, porém evite as bebidas alcoólicas;
4) Respeite a necessidade de evacuar;
5) Lembre-se: banheiro não é biblioteca. Permaneça sentado no vaso 
sanitário, somente o tempo necessário para evacuar. Se não conseguir 
naquele momento, tente mais tarde. Procure relaxar. Muito esforço afetará 
as veias que podem já estar enfraquecidas;
6) Evite permanecer muito tempo na mesma posição. Caminhe sempre 
que possível, inclusive no local de trabalho;
7) Tome banhos de assento mornos: podem aliviar os sintomas;
8) Faça compressas de gelo: ajudam a aliviar os sintomas e a eliminar 
o inchaço.

Há quase 3 mil anos, 
a combinação de água 
quente, folhas, flores, 

frutos ou raízes é usada na 
cura das dores

Chás e óleos essenciais são al-
ternativas eficazes para abran-
dar a DOR de CABEÇA. 

Uma simples xícara de chá pode 
liquidar aquela dorzinha na testa 
que não vai embora.
 É  o que dizem os cientistas 
que investigam as plantas me-
dicinais. “Temos uma grande 
variedade de espécies eficazes 
contra esse tipo de mal-estar”, 
afirma o farmacêutico Sylvio 
Panizza, de São Paulo. Uma das 
vedetes é o tanaceto (Tanace-
tum parthenium), originário do 
hemisfério norte, mas facilmente 
encontrado no Brasil. Disponível 
na forma cápsula, tintura ou em 
folhas para preparação de chás, 
ele é hoje o principal ingrediente 
na fabricação de remédios con-
tra a terrível enxaqueca. Não é 
para menos. Seu princípio ativo, 
uma substância com o nome 
estranho de partrnolídeo, diminui 
a intensidade da dor e ainda 
aumenta o intervalo entre uma 
crise enxaquecosa e outra.

CANOINHAS – Embora a 
maioria das pessoas acredite ser 
uma Unidade de Terapia Intensiva 
(UTI), a Unidade Intermediária (UI) 
do Hospital Santa Cruz, passa longe 
disso. Tanto que depois de três edi-
ções do Bingão do Hospital, que 
somaram uma arrecadação de R$ 
224,95 mil, será, enfim, possível, 
uma reforma geral na Unidade In-
termediária para que a sala se trans-
forme em uma UTI com todas as 

exigências que o Sistema Único de 
Saúde (SUS) faz para credenciá-la.

A reforma deve durar 150 dias 
e durante este período, o HSC não 
terá unidade de emergência. Todos 
os casos mais graves serão transferi-
dos para hospitais de cidades próxi-
mas. “É um sacrifício que teremos 
de fazer para termos uma UTI”, 
explica o presidente do Conselho 
da Comunidade do HSC, Agenor 
Christofoli.

aPOiO
A partir da próxima semana 

uma equipe de acadêmicos da 
Univers idade do Contestado 
(UnC) visitará residências pedin-
do contribuições por meio de 
descontos em conta de ener-
gia elétrica. “Nós pedimos que 
as  pessoas  recebam bem os 
acadêmicos e colaborem, afinal 
o hospital é um bem de toda a 
comunidade”, frisa Christofoli.

Motivo é a reforma geral da Unidade para que UTI seja implementada

HOSPITAL SANTA CRUZ
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Canoinhas destaca-se no Enem

Com a invenção da implantodontia os tratamen-
tos ganharam força e os pacientes com falta 
de dentes puderam voltar a sorrir.

O cirurgião Carlos Wahl atua há mais de sete anos 
nas reabilitações com implantes osseointegrados em 
toda a região, com grande sucesso.

A odontologia moderna traz técnicas revolu-
cionárias e disponibiliza a todos a  oportunidade de 
ter novamente um belo sorriso. Conheça as técnicas 
disponíveis na Clinica do Dr Carlos Wahl indicadas 
para os casos em que o paciente apresenta ou não 
osso suficiente.

ENXERTO OSSEO
Feito com osso do próprio paciente, ou não, com 

a finalidade de recuperar o contorno do rebordo 
alveolar ou criar área suficiente para os implantes 
o que permite uma fixação de prótese sustentada e 
retida sobre os implantes.

IMPLANTE COM CARGA IMEDIATA
É indicado para pacientes com ausência total 

de dentes. Um novo sorriso no mesmo dia ou em 
até 72 horas! O protocolo e a ponte fixa com carga 
imediata é uma técnica que permite a reabilitação 
total da mandíbula e da maxila com a colocação de 
quatro a oito implantes. O método evita um segundo 
tempo cirúrgico e permite a instalação imediata de 
uma prótese fixa sobre os implantes.

IMPLANTE SEM INCISÕES
 O mais recente avanço nas opções de tratamento 

é o método que elimina a necessidade de cortes, afas-
tamento das gengivas e suturas (pontos) por conta 
de um planejamento computadorizado tridimensional 
com um pós- operatório mais tranqüilo.

IMPLANTE ZIGOMATICO
Indicado para pacientes com perda óssea severa, 

a técnica evita que seja necessário remover o osso 
da crista ilíaca, calota craniana ou de outras regiões 
do corpo. O método também garante um novo sor-
riso em 48 horas.

Veja no quadro abaixo o resumo das 
principais técnicas para eliminar 
definitivamente as dentaduras:

NOSSA ESPECIALIDADE
O Dr. Carlos Wahl é mestre em Implantodontia. 

Sua maior motivação para o contínuo aperfeiçoamen-
to é a satisfação do cliente após a conclusão dos 
trabalhos. “ O momento da finalização e entrega do 
trabalho protético é muito especial para o paciente 
e para o cirurgião que possibilitou um novo sorriso. 
Fica uma relação de amizade e satisfação entre o 
cirurgião e o paciente.”, diz.

Troque a sua dentadura pela 
segurança e conforto do implante

Tel.:  (42) 3522-5879
Rua Professora Amazília, 733 - Centro

União da Vitória - PR

CANOINHAS – A Escola 
de Educação Básica Julia Baleoli 
Zaniolo alcançou a melhor média 
municipal das provas objetivas 
do Exame Nacional do Ensino 
Médio (Enem). 

Os resultados foram divulga-
dos pelo Ministério da Educação, 
na quinta-feira, 3, e apresentam 

a nota obtida por cada uma das 
unidades escolares. O Exame é 
promovido pelo MEC, por meio 
do Instituto Nacional de Pesqui-
sas Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep). 

Na prova, pode-se constatar 
que o Estado catarinense tem 
seus alunos da rede privada clas-

sificados em nono lugar no Brasil, 
enquanto que os da rede pública 
se classificaram em sexto lugar, 
nas provas objetivas, ficando atrás 
dos Estados do Paraná (primeiro 
lugar); Distrito Federal (segundo 
lugar); e Rio Grande do Sul (ter-
ceiro lugar). No quesito redação, 
os alunos da rede pública estadual 

alcançaram o terceiro lugar, en-
quanto que juntando as duas 
redes (pública e privada) alcan-
çaram o segundo lugar, ficando 
próximos ao primeiro lugar que 
coube ao Rio Grande do Sul.

“Este resultado não me sur-
preende, considerando a quali-
dade do ensino oferecido por 
nossa escola e o empenho e dedi-
cação dos nossos alunos”, frisa 
o diretor da E.E.B. Julia Baleoli 
Zaniolo, Osmar Oleskovicz.

Outra diretora a comemo-
rar o desempenho das escolas 
canoinhenses foi Maria Luiza 
Moreschi, diretora do Centro 
de Educação de Jovens e Adul-
tos (Ceja). “Considerando que 
nossos alunos ficaram um bom 
tempo fora da escola, trabalham o 
dia todo e tem pouco tempo para 
estudar, alcançamos um resultado 
muito bom”, comemora, refe-
rindo-se a 3.ª colocação dentre as 
melhores médias municipais.

PROFESSORES do Julia Baleoli Zaniolo comemoraram resultado
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VENDE-SE um terreno rural, com 7 al-
queires, localizado em Rio da Areia (Santa 
Emídia), legalizado junto à Fatma. Ideal p/ 
reserva legal – reflorestamento. Valor: R$ 
32 mil. Informações: (47) 3622-7523 ou 
9936-6632.

VENDE-SE um lote, frente p/ asfalto, 
na rua Bernardo Olsen, nº 726. Tratar: 
3622-2119.

VENDO CD para carro, modelo Pionner 
2950 c/MP3 e controle, novo c/ garantia, 
R$ 285. Fone: 8408-8385.

NEGÓCIOS

VENDE-SE terreno na localidade da 
Sereia, 5 alqueires, próximo a Igreja. 
Fone: 9121-5258.

IMÓVEIS

VENDE-SE uma casa c/ 48m², de 
alvenaria, toda murada, na rua Porfírio 
Alves, nº 70, no Loteamento Santa 
Cruz, lote de esquina. Valor: R$ 20 mil. 
Fone: 3622-8302, falar c/ Luiz Carlos.

ALUGA-SE casa de madeira com 7 peças, 
próximas ao mercado Perucci, no valor de 
R$ 300. Tratar: 3627-2474 ou 8833-3986.

VENDE-SE uma carta de crédito não 
contemplada p/ imóvel ou materiais de 
construção, no valor de R$ 33 mil. Acei-
to terreno ou carro no valor de R$ 9,5 
mil já pago. Obs.: Pode-se usar FGTS 
para dar lance. Fone: 3622-5137.

DIVERSOS

COMPRA-SE freezer horizontal.
Fone: 8815-9125.

VENDE-SE casa de alvenaria c/ 90m² 
com 3 quartos, sala, cozinha, c/ garagem 
e churrasqueira, no bairro Campo d’Água 
Verde. Aceito carro ou terreno no negócio. 
Fone: 9153-8241 c/ Jucinéia.

VENDO um terreno rural c/ 23.160m² 
com erva-mate, árvores frutíferas, duas 
casas mistas, luz, água da Casan, 
apenas 5km do centro, ao lado da Igreja 
do Parado, na entrada da Pedreirinha. 
Valor: R$ 65 mil. Fone: 3622-5758.

VENDE-SE terreno 1.302 m², situado na 
rodovia SC-280, bairro Aparecida, frente 
com a Ervateira Dranka. Tratar c/ Jéfer-
son pelo fone: 8818-6263 ou 3622-4591.

VENDE-SE celular Samsung, modelo 
SCHE 250, seminovo c/ 2 meses de 
uso. Valor: R$ 520. Fone: 3623-1255.

PROCURA-SE uma moça estudante 
para dividir apartamento em Curitiba, na 
Avenida Silva Jardim, ao lado do Shop-
ping Estação, para morar junto com mais 
duas estudantes de Canoinhas, quarto 
individual. Contato: 3627-2255 no horário 
comercial ou pelo fone 3622-6560.

VENDE-SE um lote na Praia de Itapoá/SC, 
375m² - Balneário Itamar. 
Fone: 3622-1131 c/ Vendelin.

VENDO Playstation com 20 CDs e 
memory card. Fone: 3622-2254 ou 
9105-2229 c/ Edson.

VENDE-SE bicicleta de manobra, aro 20. 
Fone: 3622-2254 ou 9105-2229 c/ Edson.

VENDE-SE alarme para sala comercial c/ 
2 sensores. Fone: 3622-1131 c/ Vendelin.

VENDE-SE terreno rural medindo 3 
alqueires e meio de terra, sendo 2 ½ 
terreno de planta e 1 de mato, com água 
e luz. Ótimo para reflorestamento de eu-
calipto, chácara ou aviário. Com reserva 
legal legalizada localizado a 4 km da 
Igreja da Fartura. Valor: R$ 80 mil. 
Fone: 3622-5650 ou 9918-3190.

VENDO casa de alvenaria, 70m², no bairro 
Argentina, em Três Barras, próx. ao ginásio 
de esportes. Valor: R$ 19 mil. Tratar: 
9167-5553.

VENDE-SE 4 pneus, aro 15, com 5 mil km 
rodados. Preço: R$ 700. Fone: 3627-2235. 
Falar c/ Francisco.

VENDE-SE alarme residencial completo. 
Fone: 9162-0854. Rua Alvino Voigt, 875, 
falar c/ Olavo.

VENDE-SE sobrado no Centro de 
Canoinhas, com terreno de 200m². 
Fone: 9188-4586

VENDE-SE bicicleta ergométrica 
seminova. Preço à combinar. Fone: 
8426-4623.

VENDO Lancha Mistral ano 1994, casco 
em fibra, linda, motor de 25 HP revisado, 
super econômico, dois alto-falantes, 
aparelho de CD, bomba de porão, bancos 
almofadados, carreta rodoviária documen-
tada. Valor: R$ 7,9 mil. Tratar: 8407-4724.

VENDE-SE mesas e cadeiras dobráveis 
para jardins, churrasqueiras ou áreas, a 
preços baixos. Fones: 9192-6092, 3622-
3886 ou 3622-8126.

VENDE-SE TV 20 polegadas Semp 
Toshiba por R$ 200. Fone: 8426-4623.

VENDE-SE sobrado, 162m. Rua Abílio 
Cordeiro, Marcílio Dias. Fone: 8422-
1337 ou 9943-8908.

VENDO casa em alvenaria com 138 
metros, sendo 3 quartos, 2 salas, cozi-
nha, banheiro, garagem, churrasqueira, 
lavanderia, próx. Esquadria Estrela, 
casa toda documentada podendo ser 
financiada pela Caixa. Negócio de oca-
sião avaliada em R$ 90 mil. Vendo por 
R$ 75 mil. Tratar: 8407-4724.

Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. 

VENDE-SE um terreno urbano com área 
de 670 m², esquina com Lulu Vieira e 
Frederico Kohler. Ótima localização e 
bom investimento, a 100m do asfalto. 
Fone: 3624-2362.

VENDE-SE terreno c/ 600m na rua 
Paulo Olsen, em Três Barras. Fone: (47) 
3623-1347 ou (47) 3532-7267.

ALUGA-SE casa de alvenaria c/ 2 
quartos, sala, copa, cozinha conjugada, 
banheiro, varanda, churrasqueira, área 
de serviço. Fundos, sem garagem. Rua: 
Álvaro Soares Machado, 454. Fone: 
3622-1119 ou 3622-4216.

VENDE-SE apartamento no Edifício 
Anne Maria, na rua Vidal Ramos em 
Canoinhas. (47) 3435-7503 ou 9115-
0223.

VENDE-SE um computador com 
mesinha. Valor: R$ 300. Aceitamos pro-
postas. Fone: 9608-7426 ou 8842-4729.

VENDE-SE 3,5 mil telhas usadas em 
ótimo estado. Valor: R$ 400. Fone: 
3624-2362 c/ Osmar.

VENDE-SE um tampão para carro 
Ipanema. Valor: R$ 40. Fone: 3624-2362 
c/ Osmar.

VENDO uma casa de alvenaria com 
110m², 3 quartos, sala, cozinha, lavan-
deria, banheiro, garagem c/ 42m² com 
churrasqueira, despensa e banheiro. 
Casa seminova. Terreno com 440m². Lo-
calizada na rua Carlos Wagner, nº 434. 
Valor: R$ 75 mil. Fone: 8848-5288.

VENDE-SE geladeira Cônsul, em bom 
estado. Valor: R$ 170. Fone: 3624-0644.

VENDE-SE tapete 3m x 2m. Valor: R$ 
50. Fone: 3624-0644.

VENDE-SE Vídeo Locadora completa e 
muito moderna. 10 meses de uso. Fone: 
9105-5435 c/ Everton.

VENDE-SE Lan House com computado-
res e Playstation2. Fone: 3622-2842.

VENDE-SE barco de alumínio. 5 metros 
com carreta. R$ 3,5 mil. Fone: 3623-
0170.

VENDE-SE equipamento completo 
para panificadora. Fone: 3622-8248 
falar c/ Jesubina.

VENDE-SE som para carro completo. 
Fone: 3622-1149.

FUNCIONÁRIO 
PÚBLICO, 

problema de margem 
comprometida? 

Temos dinheiro já 
aprovado pra você. 
Ligue pra vizinha 

REDECRED: 
3624-0077.
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CAMINHÕES

CONCURSOS

MOTOS

VENDE-SE Fiesta 1998, 4 portas, 
alarme e troca. Fone: 9167-0720 ou 
3624-1154 c/ Júnior.

VENDE-SE Van, ano 94. Fone: 3622-
6329 ou 9996-3320.

VENDE-SE Celta 2001. Impecável. 
Fone: 9906-4975.

VENDE-SE ou troca-se por carro de 
maior valor (assumo financiamento) 
Pálio Weekend 1.0,  ano 2000, 4 portas, 
vidros e travas elétricas, alarme e som. 
Tratar: (47) 9996-4125.

NEGÓCIOS

CARROS

VENDE-SE moto Kawasar Ninja 500 CC 
por R$ 10 mil. Aceito carro ou moto de 
menor valor. Fone: 3623-1229 c/ José 
Reinaldo, somente na parte da manhã.

VENDE-SE caminhão Mercedes Benz, 
ano 88, motor 14-18, 70 mil km roda-
dos, c/ baú. Valor: R$ 85 mil. 
Fone: 3627-2235 c/ Francisco.

VENDE-SE Montana Sport, prata, ano 
2006, DH, AC, TH, baixa quilometragem: 38 
mil km. Valor: R$ 35 mil. Fone: 3622-5268.

3622-1571

COMUNICADO
Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. 

VENDO uma moto Suzuki - Yes/2007 - 
preta, entrada de R$2 mil + 24 parcelas 
de R$249,30. Aceito carro de maior 
valor. Fone: (47) 9938-0110 c/ Diogo.

VENDE-SE Uno Mille Fire, na cor branca, 
ano 2005, impecável. Possui limpador e 
desembaraçador traseiro, ar condicionado 
e alarme. Emplacado até junho de 2009. 
Fones: 3622 - 2288 ou 9944 - 1617.

VENDE-SE Fusca 1300, azul escuro, 
perfeito estado de conservação, motor 
ainda com garantia. Valor: R$ 4,5 mil. 
Fone: 9978-1948.

- 3 Empregadas Domésticas 
para pernoitar 
- Empregada Doméstica
- Auxiliar para Lanchonete 
(Maior de 18 anos, horário de 
trabalho das 18 às 24 horas)
- Auxiliar de Dentista (com 
experiência)
- Estagiária cursando Educa-
ção Física (cursando somente 
sexta-feira e sábado, à partir 
da 3ª fase).
- Estagiária para meio perío-
do, cursando Administração 
ou Ciências Contábeis.

> VAGAS
AmboS oS SexoS:

- Padeiro e Confeiteiro (c/ ex-
periência)
- Seregrafista (com experiência).
- Professor (a) Alemão

Interessados devem apresentar-se 
pessoalmente na rua Major Vieira, 
837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645

Interessadas devem  apre-
sentar-se pessoalmente na 
rua Major Vieira, 837 - Centro, 
próximo ao Ginásio da AABB 
ou pelo fone: 3622-5645

VENDE-SE Santana ano 88, modelo 
89, 4 portas, vidro elétrico e alarme. 
Valor: R$ 8 mil. Tratar: 9167-5553.

VENDE-SE Uno, ano 93, vermelho, rodas 
esportivas, impecável. Fone: 3622-1149.

COMPRA-SE Saveiro, geração 3, 1.6 
ou Strada 1.4 Flex. Fone: 3622-1149.

PROCURO emprego como babá, 
para cuidar da casa e também lavo 
e passo roupas. Preço a combinar. 
Fone: 8404-3460. Falar c/ Joana 
– Três Barras.

 > VAGAS 
mASculinAS

- Açougueiro (com experiência).
- Estagiário - (para trabalhar 
em loja de  materiais de cons-
trução).
- Mecânico (Injeção Eletrônica).
- Carpinteiro – Armador - Pe-
dreiro
- Frentista e Lubrificador (com 
experiência)
- Motorista “D”
-Torneiro Mecânico (com 
experiência)
- Mestre de Obras que identi-
fique projetos                                                          
- Auxiliar para Lanchonete 
(Maior de 18 anos, horário de 
trabalho das 18 às 24 horas)
- Mecânico (com experiência 
em suspensão)
- Vigilante ( CNH “AB”, com 
experiência).
- Auxiliar de Serviços Gerais
- Instalador (para instalar corti-
nas, idade de 18 a 25 anos)

VENDO moto Sahara 350 cc, ano 
1997, moto muito bem cuidada, motor 
em ótimo estado. Estudo troca. Tratar: 
3624-2763 ou 8407-4724 c/ Vanderlei.

VENDE-SE Versailles 96/96 GL, 
roda aro 15, insufilme, som, lataria e 
mecânica em ótimo estado. R$ 11,4 mil. 
Fone: 3623-1067.

VENDE-SE Uno Fire Flex 2006, 4 por-
tas, limpador e desembaçador traseiro, 
trava elétrica, insufilme, branco c/ 48 mil 
km. Valor: R$ 21 mil. Fone: 3622-4978.

VENDE-SE moto NXR Bros 125 Honda, 
ano 2004, ótimo estado. Valor: R$ 5,6 
mil. Tratar: 8838-9651.

VENDE-SE um Voyage ano 83. Preço: 
R$ 3mil. Documentos ok, em ótimo 
estado. Fone: 3622-7136, falar c/ 
Juvêncio.

VENDE-SE moto Honda NXR 150 Bros 
ES 2006, preta, 4.900 km. Valor: R$ 3,5 
mil + parcelas. Fone: 3622-0484.

VENDE-SE Carreta Florestal, 3 eixos para 
5 pilhas de 2,40m, sem pneus. Ótimo 
estado. Fone: 9652-0205 ou 3622-0484.

VENDE-SE Fiesta cor azul, ano 2004, 
modelo 2005, c/ 30.000 km. Valor: R$ 
10 mil + prestações. Fone: 3627-2155 
ou 3622-5933.

VENDE-SE Astra CD 2.0, ano 03/03, 
preto, 2 portas, bancos de couro, rodas 
e acessórios do Gsi. Fone: 9652-0205.

PROCURO emprego. Vigilante 
cursado, c/ experiência, 2º grau 
completo, informática básica ou 
motoboy c/ moto. 
Fone: 9171-4742.

PROCURO PRECISA-SE

> VAGAS 
FemininAS

Interessados devem  apresentar-
se pessoalmente na rua Major 
Vieira, 837 - Centro, próximo ao 
Ginásio da AABB ou pelo fone: 
3622-5645

Interessados devem  apresentar-
se pessoalmente na rua Major 
Vieira, 837 - Centro, próximo ao 
Ginásio da AABB ou pelo fone: 
3622-5645

VENDE-SE Ecosport 2004, completa. 
Aceita-se imóvel ou 2 carros. Tratar: 
3622-8290 c/ Beto.

VENDE-SE veículo Astra ano 2001, 1.8, 
completo. Valor: R$ 13 mil + financia-
mento. Aceito troca. Fone: 9654-5416.

VENDE-SE consórcio Yamaha con-
templado 13 parcelas pagas. Valor do 
crédito: R$ 6.125,00. Valor a ser com-
prado R$ 2.500,00. Fone: 9105-5435 c/ 
Everton.

VENDE-SE Trator Agralle 4200 com 
roçadeira, grade, arado e carreta, motor 
novo. Valor: R$ 15 mil. 
Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Jeep 64, motor 6 cilindros, 
original. Valor: R$ 12 mil. 
Fone: 3623-0170.

VENDE-SE Corsa Sedan Classic 2005, 
único dono, ar quente, trava elétrica e 
alarme, 5 pneus novos, baixa quilome-
tragem. Valor: R$ 23 mil. 
Tratar: 8841-7271.

UFSC – UNIverSIDADe 
FeDerAl De SC

Prazo: até 18 de abril
Cargos: Confira a lista comple-
ta no site www.ufsc.br
Vagas: Confira a lista completa 
no site www.ufsc.br
Taxa: Cargos de Nível de Clas-
sificação E - R$ 50; Cargos 
de Nível de Classificação D 
- R$ 40. 
Inscrições: através do site 
www.ufsc.br
Prova objetiva: 18 de maio

COrpO De 
BOMBeIrOS - SC

Prazo: até 12 de maio
Cargos: Combatente do Corpo de 
Bombeiros Militar
Vagas: 100, sendo 94 do sexo mas-
culino e 6 do sexo feminino.
Taxa: R$ 60
Escolaridade: Nível Médio
Idade: Os candidatos deverão 
completar no mínimo 18 anos de 
idade até o dia da inclusão e no 
máximo 26 anos de idade.
Inscrições: através do site 
www.acafe.org.br

PROCURA-SE trabalho de diarista 
ou para cuidar de idosos. Ótimas 
referências. Contato: 9653-4555 c/ 
Rita.

VENDE-SE Escort Hobby, ano 95, 
em bom estado, com vidro fumê. 
R$ 8,5 mil. Fone: 3622-8302 c/ Luis 
Carlos.

VENDE-SE Uno Mille ano 96, 4 
portas, roda esportiva, trava e vidro 
elétrico, pneus novos, ar condi-
cionado, desembaçador traseiro, 
alarme. Fone: 3622-7475 ou 8422-
0812 c/ Hélio.

preFeItUrA De 
JOINvIlle

Prazo: até 22 de abril
Cargos: Vários cargos
Vagas: 202 
Salário: até R$ 3533,15
Escolaridade: 1,º 2º e 3º Graus
Taxa de Inscrição: R$ 30 (Nível 
Alfabetizado e Fundamental),    
R$ 60 (Nível Médio) e R$ 80 
(Nível Superior)
Inscrições: através do site www.
sociesc.org.br
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ÓBITOS REGISTRADOS ESTA  SEMANA  NO 
CARTÓRIO  DE CANOINhAS

27/02
Emili Pereira de Souza
Rosane Ap. Pereira de Souza

27/03
Gabriel Yoshio Sachweh Nagano
Américo Yoshiro Nagano
Katia Vilela Sachweh

27/03
Amanda Novack
Pais: Cirineu Novack
Márcia Ap. Brueski Novack

31/03
Gabriel Colaço e Matheus Colaço 
(Gêmeos)

Pais: José Osmário Colaço
Janete Spacki Colaço

01/04
Mateus Adão Koaski
Pais: Éderson Koaski
Eliane de Fátima Leffel Koaski

05/04
Ana Paula Ribeiro
Pais: Fábio Luis Ribeiro
Patrícia Pez

06/04
Iuri Keiser
Pais: Adanir Keiser
Camila Alvez da Cruz

Ademir Carlos Ballão
* 17/10/86
+ 04/04/08

João Carlos Marschalk
* 12/06/54
+ 03/04/08

Francisco Nielsen
* 10/08/46
+ 07/04/08

João Batista Ferreira
* 10/09/60
+ 05/04/08

Júlio Ribeiro Batista
* 24/03/34

+ 04/04/08

Maria Barboza Vieira
* 09/07/42
+ 06/04/08

Gisela Uhlig Funka
* 10/10/30
+ 04/04/08

Antonio Carlos Côrrea 
dos Santos
* 25/11/65
+ 20/03/08

Monique Soek dos Santos
* 28/03/08
+ 28/03/08

REGISTRADOS ESTA 
SEMANA  NO CARTÓRIO DE 

CANOINhAS

NASCIMENTOS
HÁ 50 ANOS

PublICADO EM  19 DE AbRIl DE 1958

Em Canoinhas o Secretário 
de Viação e Obras Públicas

Acompanhado de sua exma. família, em visita aos 
seus parentes, amigos e correligionários, encontra-se 
em Canoinhas desde quinta-feira, o dr. Aroldo Carneiro 
de Carvalho, digno e operoso secretário de Viação e 
Obras Públicas do nosso Estado. Ex-deputado es-
tadual, secretário em dois governos, dr. Aroldo Carneiro 
de Carvalho ingressou jovem na política catarinense. 
Desde então o índice de operosidade, inédito em toda 
história política de Santa Catarina, os Departamentos 
de Estrada de Rodagem obtiveram grandioso ritmo de 
trabalho, graças a sua capacidade e inteligência. Ao 
assumir pela primeira vez a Secretaria de Viação, eram 
então melhores as estradas do Paraná. Atualmente os 
que trafegam diariamente pelas rodovias nacionais, fi-
cam ansiosos por atingir as estradas de Santa Catarina 
por serem melhores e mais bem conservadas.

Política Bancária: 
Juscelino nomeia Irineu

Na pasta da Fazenda o Presidente da República 
assinou decreto criando, na Superintendência da Moeda 
e do Crédito (Sumoc) a Comissão Consultiva de Política 
Bancária (CCPB) com a finalidade de opinar nos as-
suntos bancários que lhe forem submetidos pelo dire-

tor-executivo da Sumoc. A Comissão, segundo o decreto 
presidencial, apresentará também a Superintendência 
da Moeda e do Crédito sugestões relativas a política 
bancária do País. Será constituída a CCPB por onze 
membros, entre os quais, como seu presidente o diretor-
executivo da Sumoc. Os dez membros restantes serão 
ainda nomeados pelo Presidente da República, dentre 
os diretores dos estabelecimentos bancários do País, e o 
mandato dos mesmos, que constituíra serviço relevante 
e gratuito, será de três anos, podendo haver recondução. 
Por outros decretos, o sr. Juscelino Kubitschek nomeou 
para os cargos de membros da CCPB os banqueiros Vic-
tor Bastian, Adolfo de Oliveira Franco, Gastão Eduardo 
de Bueno Vidigal, Rui de Castro Magalhães, Clemente 
Mariani, Joel de Paiva Cortes, Irineu Bornhausen, José 
Adolfo da Silva Gordo e Guilherme Guinle.

Amanhã no Estádio Municipal 
Alinor Vieira Corte:

SANTA CRuz E.C. X SãO bERNARDO F.C. (DE 
uNIãO DA VITÓRIA). Haverá preliminar.

Cine Teatro Vera Cruz apresenta:
Hoje às 20 horas – Impróprio até 14 anos
UM HOMEM NAS TREVAS
Com Edmond O’Brien e Audrey Totter

Europa vê com ceticismo aproximação
da Microsoft com código aberto

Comissão Européia diz que empresa já 
fez promessas não cumpridas no pas-
sado e que investigações antitruste con-
tinuam valendo.A Comissão Européia deu 
uma resposta cética ao anúncio de “maior 
transparência” no desenvolvimento e nas 
práticas de negócios feito pela Microsoft 
em 21/02.
A promessa da companhia de abrir mais 
APIs para softwares proprietários e 
permitir que os desenvolvedores façam 
implementações de código aberto utili-
zando essas APIs não impedirão a União 
Européia de abrir ações de antitruste con-
tra a empresa por abuso de monopólio, 
como já fez até hoje, disse o órgão.
A comissão disse ainda que a Microsoft 
fez comentários no passado sobre a im-
portância da interoperabilidade, que não 
significaram nada. A Microsoft disse que a 
expansão do acesso aos softwares inclu-
iria alguns dos seus principais produtos, 
como Windows e Office.
“Este anúncio não se relaciona com o fato 
de a Microsoft ter ou não cumprido as 
decisões de antitruste da União Européia 
no passado”, disse a comissão, em uma 
declaração.
No último mês, a Comissão Européia 
- principal órgão antitruste da União Eu-
ropéia - abriu duas novas investigações 

sobre as atividades da Microsoft, 
com base nos mesmos princípios 
que balizaram a decisão de 2004 
contra a companhia.
Um dos casos abertos no último mês 
diz respeito a acusações de que a 
empresa abusa da participação de 
mercado do Office, falhando em for-
necer informações para interoperabi-
lidade com rivais. O outro questiona 

se a empresa está distribuindo seu 
navegador de forma injusta ao em-
pacotá-lo com o sistema operacional 
Windows.

Paul Meller, editor do IDG News 
Service, de Bruxelas

* fonte: IDG Now!

Grande Festa em louvor a Santa Cruz em 
Santa Bárbara do RIO DOS PARDOS

DIA 13 DE ABRIL DE 2008
Em prol da construção da Igreja.

Sensacional tarde dançante animada por JOãO luIS CÔRREA 
e o GRuPO CAMPEIRISMO.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



SEXTA-FEIRA, 11 DE ABRIL DE 2008 23VARIEDADESALMANAQUE

Quem conhece aquele canto que diz: 
“Queremos Deus que é nosso Rei; quere-
mos Deus que é nosso Pai.” Outro canto 
que diz: “Em nossas almas ascendei o 
amor, o amor de Jesus.” Isto faz parte da 
nossa convivência do dia-a-dia. Quando 
o ser humano se conscientizar que Deus 
está em primeiro lugar em tudo, a mal-
dade deixa de existir. “Na intimidade da 
consciência, o homem descobre uma lei. 
Ele não a dá a si mesmo. Mas a ela deve 
obedecer. Chamando-o sempre a amar e 
fazer o bem e a evitar o mal, no momento 
oportuno a voz desta lei soa aos ouvidos 
do coração... É uma lei inscrita por Deus 
no coração do homem... A consciência 
é o núcleo secretíssimo e o Sacrário 
do homem onde ele está sozinho com 
Deus e onde ressoa sua voz.” O juízo 
da consciência. Presente no coração da 
pessoa, a consciência moral lhe impõe, no 
momento oportuno, fazer o bem e evitar o 
mal. Julga, portanto, as escolhas concre-
tas, aprovando as boas e denunciando 

as más. Atesta a autoridade da verdade 
referente ao bem supremo, de quem a 
pessoa sente a atração e acolhe os man-
damentos. Quando escuta a consciência 
moral, o homem pode ouvir Deus, que 
fala. Aí tem outro canto que diz: “Eu quero 
entender melhor, tua palavra, tua palavra.” 
A consciência moral é um julgamento da 
razão pelo qual o humano reconhece a 
qualidade moral de um ato concreto que 
vai planejar, está a ponto de executar ou 
que já praticou. Em tudo o que diz e faz, 
o homem é obrigado a seguir fielmente o 
que sabe ser justo e correto. Concluindo: 
A maior base da consciência moral é a 
família, porque a família é chamada a 
ser templo, ou seja, casa de oração: uma 
oração simples, cheia de esforço e ternura. 
Uma oração que se faz vida, para que toda 
a vida se converta em oração. 

Dica: Aprenda a envelhecer com um 
coração sempre jovem! 
Paz e bem.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

A semana é de harmonia e de oportunidades, es-
pecialmente nas relações afetivas e amorosa. é um 
ótimo momento para viver o amor e estar em contato 
com a família. Amplie também seus contatos pessoais 

e estabeleça novas metas e objetivos para a sua vida profissional. 
Sonhe alto e procure pela ajuda de pessoas de influência. É assim 
que você dá a volta por cima.

Sua determinação será recompensada no tempo 
certo. Não se preocupe, pois o parceiro saberá como 
lhe retribuir com muito romantismo. Não permita 
que parentes e amigos interfiram em seus relacio-

namentos pessoais. Mesmo em jogos de divertimentos, a vitória só 
é alcançada com esforço. Mantenha o bom humor.

É provável que você esteja procurando fazer novas 
amizades e romper com as antigas. Também poderá fan-
tasiar que essas mudanças favorecerão seu status pes-
soal. Se você tem irmãos, evite pensamentos de traição. 

Não é o momento de brigar. Aguarde mais uns dias até que a situação se 
esclareça. No amor, relacionamentos estáveis estão em alta. 

Não se assuste com a quantidade de idéias criativas 
que poderá ter agora. Aproveite essa efervescência 
mental para elaborar empreendimentos profissionais 
e pensar em novas maneiras de ganhar dinheiro. 

No amor, uma viagem com o parceiro para um lugar bem badalado 
é uma boa pedida.

Você estará mais confiante e dinâmico ao se comuni-
car e isto abrirá caminho na idealização e realização 
de projetos futuros. Conte com a presença de seus 
amigos nestes novos projetos. O romance deixa você 

mais fortalecido para viver todo este seu momento de entusiasmo. 
No trabalho, é um bom momento para expor idéias, aperfeiçoar 
conhecimentos e avaliar seu desempenho.

Você estará mais tenso, nervoso e sujeito a explosões 
repentinas. É melhor procurar não se desgastar sem 
necessidade, nem assumir responsabilidades que 
não são suas. Cuide da saúde, pois pode estar se so-

brecarregando de atividades e ultrapassando os limites de seu corpo. 
Você também pode estar intransigente e dando mais importância às 
suas necessidades. 

Esta é uma semana para rever valores de vida. 
Neste momento você consegue perceber que deve 
abandonar relacionamentos tensos e dar um fim nos 
conflitos em família. Dica: saia, curta mais a vida ao 

lado das pessoas que realmente te amam e te gostem. Não se prenda 
á pessoas ou relações que apenas sugam a sua energia. Equilibre-se 
entrando em contato com a natureza, o elemento terra.

Tensões poderão ocorrer no setor da comunicação 
acentua seus problemas no campo profissional. Você 
pode estar trabalhando mais que os seus colegas 
para provar a si mesmo(a) sua capacidade e esquece 

de dialogar com sua equipe. Isso gera insegurança. Procure relaxar 
fazendo exercícios ou saindo com amigos para dançar. Boa época 
para planejar uma viagem de férias com a família. 

Você pode estar negligenciando seu relacionamento 
amoroso. Para o parceiro, sua necessidade de liber-
dade demonstra insegurança e imaturidade. Suas 
finanças estão em alta, mas a relação com o sócio não 

anda bem. Mudanças em sua maneira de trabalhar poderão melhorar 
esse relacionamento. Se puder, adie pequenas viagens e contatos 
comerciais importantes.

Os astros gerarão instabilidade e faz com que perceba 
que chegou a hora de se movimentar para colocar 
em prática suas idéias para ganhar mais dinheiro. 
Aproveite sua criatividade e talento para investir no 

que realmente sabe fazer de melhor. No amor, essa configuração 
também provoca tensões no relacionamento.

Por sua integridade e habilidade nos negócios, 
você será chamado para cuidar dos investimentos 
de clientes. Eles só terão a ganhar com isso, e 
você também. Aproveite esse momento mágico 

para modificar o seu modo de se comunicar. Adote uma postura 
positiva no trabalho, pois isto só tende a fortalecer ainda mais 
sua popularidade.

Peixes de 22/2 a 20/3
Poderão ocorrer mudanças na vida íntima. Se você 
está cansado da rotina a dois e ansioso por liberdade, 
converse com o parceiro sobre suas necessidades 
antes de tomar qualquer uma atitude drástica. Também 

não dê ouvidos a fofocas, nem permita a interferência de familiares 
em seu romance.

RESUMO DAS NOVELASHORÓSCOPO DA SEMANA

A CONSCIÊNCIA MORAL

FÉ
Pássaros encantam a felicidade
Que o coração quer expressar
Trazendo maravilhas ao presente
Que a razão não consegue explicar.

É amor em variadas dimensões
Nas emoções que tomam o lugar
Acreditando que o final é feliz
Consegue-se essa paz encontrar.

Um beijo reanima nosso ego
Na energia que não sabemos contar
É como uma injeção de ânimo
Num coração com sede de amar.

Acreditamos no fim das guerras
E o egoísmo não ocupa mais o lugar
E a luta é pela felicidade
Na comodidade que o amor 
sabe dar.

Acreditamos que somos anjos
Mas desprovidos de asas pra voar
Que nossas ações seriam eternas
Na caridade que devemos partilhar.

Almejamos os sonhos do sonho
Que acorda a delicadeza do amar
Compartilhando com a maior riqueza
Que é fazer a tristeza apagar.

HOJE: 
Predomínio sol em todo o Estado, com 

aumento de nuvens e pancadas isoladas 
de chuva com trovoadas, a partir da tarde, 
devido ao calor e aproximação de uma 
frente fria, que avança pelo RS. Vento de 
nordeste a noroeste, fraco a moderado 
com rajadas. 

AMANHÃ: 
A frente fria, na divisa entre SC e 

RS, mantém o tempo mais fechado com 
condições de chuva já pela manhã do 
Oeste ao Sul catarinense. A partir da tarde 
a frente fria avança para as demais áreas 
do Estado, mantendo o tempo encoberto 
e com chuva na maioria das regiões. Há 
risco de temporal com granizo isolado. 
Temperatura ainda elevada com sensação 
de ar abafado, declinando a partir da noite. 
Vento de noroeste, passando a sul no final 
do dia, moderado com rajadas fortes.

 
HOJE:
Mínima: 14ºC  
Máxima: 31C

AMANHÃ:
Mínima: 16ºC  
Máxima: 30ºC

Desejo Proibido
HOJE - Laura promete aca-
bar com a vida de Henrique, 
caso Miguel não volte para 
ela. Viriato tenta contar a 
Magnólia sobre André, mas 
é interrompido por Cidinha. 

Miguel pede a Virgem orientação para que coloque 
sua vida no rumo.  

AMANHÃ - Escobar examina Viriato e descobre 
que ele está vendendo saúde. Henrique repreende 
Cândida por ter deixado Ciro estragar seus planos. 
Magnólia assume André como membro de sua 
família, deixando Florinda emocionada. 

 Beleza Pura
SEGUNDA-FEIRA - Norma 
chega ao restaurante e en-
contra Raul e Guilherme. Raul 
garante que sua namorada já 
vai chegar. Suzy se esconde 

ao ver Norma na mesa. Raul a obriga a encarar 
Norma, mas ela pede para ir ao banheiro antes. 
Norma diz que Raul tem uma namorada ima-
ginária quando entra no banheiro e não encontra 
ninguém. Torgano diz que vai processar a clínica, 
mas Guilherme convence as misses a dissuadi-lo. 
Guilherme demite Felipe, que não instruiu as es-
teticistas, mas Gaspar faz com que ele volte atrás. 
Gaspar sugere que Joana volte para a clínica.

 Duas Caras
HOJE - Macieira pega Heri-
berto pelos colarinhos e 
quase bate nele. Ana Maria 
Braga liga para Bernardinho. 
Amélia se consulta com Ama-

ra, que lhe garante que Zé da Feira tem uma amante 
misteriosa. Ezequiel aconselha Maria Paula.  

AMANHÃ - Dorgival espiona Alzira. Clarissa briga com 
Célia Mara. Macieira resolve montar guarda na casa de 
Branca. Feliz avisa a Guigui que está na hora de reabrir 
a igreja. Bárbara e Sílvia discutem mais uma vez.

Lalola
HOJE - Fernando recebe 
um convite e deixa a edi-
tora. Para seu lugar é 
contratado Manuel. Lola 
fica fascinada pelo novo 
funcionário. Vitória sus-

peita de que Gastão e Natália sejam amantes. 
Fernando flagra Lola e Manuel.  

AMANHÃ - Fernando começa no novo emprego. 
Manuel, seu substituto, encanta as moças da edi-
tora. Vitória se apodera do dinheiro que Gastão e 
Natália usariam contra Lola. Fernando descobre 
que Manuel é um espião.   

Caminhos do Coração
HOJE - Velociraptor ataca 
Vavá, Pachola, Cris e Cés-
ar. Demétrio e Ísis encon-
tram Marcelo desmaiado. 
Vlado e Fúria mordem 
Capeletti, que foge. Helga 

reaparece. Ernesto fica paraplégico. Pepe é se-
qüestrado. Perpétua luta com Golias.  

AMANHÃ - Cris beija Iara. Eugênio descobre que 
Vivi é sua mãe. Capelettivampiro tenta atacar Júlia, 
mas ela garante que, se ele achar Marcelo, o fará 
voltar ao normal. Velociraptor mata César. Helga 
tem alucinações com Eric. 

Fonte: 
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Encontro com membros 
das CIPAs

20 anos da 
E.B.M. Severo de 

Andrade
Acompanhe imagens da 

comemoração pelo aniversário da 
Escola:

Escola Básica Municipal FrEi FaBiano Gadzinski

Na semana passada, prosseguiram as 
reuniões com os membros das Comissões 
Internas de Prevenção Ambiental (CIPAs) nas 
escolas da rede pública municipal.

Outras CIPAs estão sendo criadas em es-

colas da área rural do município pelo projeto 
PACA. Como forma de estimular a partici-
pação dos estudantes nas CIPAs, eles estão 
sendo agraciados com brindes patrocinados 
pelo PACA. Acompanhe:

Escola Básica Municipal aroldo carnEiro dE carvalho

Escola Básica Municipal Maria lovatEl pirEs
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